
Atrajetória do PT foi
ressaltada, ontem,
na Assembléia Le-

gislativa, durante as come-
morações dos 25 anos de
fundação do partido, com-
pletados no último dia 10 de
fevereiro. O evento, solici-
tado pela líder da bancada
petista no Parlamento Esta-
dual, deputada Teresa Lei-
tão, reuniu dirigentes,  fun-
cionários, militantes e só-
cios-fundadores, como o
ministro da Saúde, Hum-
berto Costa, e o primeiro
presidente do diretório esta-
dual e atual secretário de
Cultura da Prefeitura do Re-
cife, Roberto Peixe, entre
outros. 

O presidente da Casa,
deputado Romário Dias
(PFL), lembrou o período
de fundação, marcado por
greves em várias regiões, e
a importância da legenda,
"que levou as esquerdas, pe-
la primeira vez, ao comando
do País, com a eleição do
metalúrgico Luiz Inácio
Lula da Silva à Presidência
da República". 

Para Teresa, apesar de
ser um partido jovem, o PT
registra fatos importantes na
história política. "Ele foi o

único partido a regulamen-
tar em seus estatutos a con-
vivência das correntes de
pensamento e o primeiro a
assegurar a política de cotas
para representação das mu-
lheres, além de ser o único,
também, a realizar eleições
diretas entre seus filiados
para a escolha da direção
partidária". A parlamentar
ressaltou, ainda, as "corren-
tes" presentes na criação da

legenda: a sindicalista, as
comunidades eclesiásticas,
os movimentos populares e
a esquerda, "que vivia clan-
destinamente".

Os deputados petistas
Sérgio Leite, Isaltino Nasci-
mento e Roberto Leandro e
Nélson Pereira (PCdoB)
reafirmaram o compromisso
da legenda na luta contra as
desigualdades sociais, as
conquistas e a responsabili-

dade das administrações pe-
tistas. O presidente interino
do partido no Estado, Dil-
son Peixoto; o representante
do movimento sindical Jor-
ge Perez, os deputados fede-
rais Maurício Rands e Paulo
Rubem, entre outros, tam-
bém se pronunciaram. "O
PT representa a esperança e
a renovação no campo das
esquerdas de todo o mun-
do", frisou Peixe.  

A inauguração da pri-
meira etapa de expansão do
Metrô do Recife (Metrorec)
Linha Sul, na manhã de on-
tem, foi destacada pelo de-
putado Roberto Leandro
(PT). O parlamentar parabe-
nizou o presidente da Repú-
blica, Luiz Inácio Lula da
Silva (PT), a administração
do Metrorec e a população
do Recife, que, segundo o
petista, "será a grande be-
neficiada com a obra". "Es-
sa etapa com-
preende as
Estações Im-
biribeira e
Largo da Paz,
além das am-
pliações das
Estações Joa-
na Bezerra e
Recife. A ope-
ração co-
mercial desse
novo trecho
trará, inicialmente, um in-
cremento na demanda do
metrô de, aproximadamen-
te, 11 mil usuários por dia e
marcará o início da partici-
pação do Metrorec na Zona
Sul da Região Metropoli-
tana do Recife (RMR)",
acrescentou. 

Leandro destacou a pre-
sença dos ministros das Ci-
dades, Olívio Dutra; da

Saúde, Humberto Costa; e
da Ciência e Tecnologia,
Eduardo Campos, na soleni-
dade e lembrou que outras
oito novas estações estão
sendo construídas na Linha
Sul. Entre elas, a Tancredo
Neves, que, de acordo com
o deputado, abrigará o
maior terminal de integra-
ção metrô-ônibus da RMR e
contará com a maior de-
manda do sistema. "As o-
bras de expansão do Metrô

do Recife fo-
ram iniciadas
em 1998, ten-
do sido para-
lisadas em
2002 e reto-
madas em
março de
2004. Essa
iniciativa de-
monstra o
compromisso
do presidente

Lula com a população ca-
rente que utiliza o sistema
público de transporte.
Atualmente, o metrô trans-
porta 175 mil usuários dia-
riamente. Com a conclusão
das obras, passará a bene-
ficiar 400 mil usuários por
dia, o equivalente a 25% da
demanda do Sistema de
Transporte Público de Pas-
sageiros", destacou. 
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PT comemora 25
anos de existência

Operação
resultará no
incremento
de 11 mil

usuários/dia

Roberto Leandro fez vários elogios ao presidente Lula

FERNANDO SILVAAgaúcha Jô Mazzarolo diretora da
Rede Globo Nordeste, recebeu,

ontem, a cidadania pernambucana. A
solenidade, proposta pelo deputado
Bruno Rodrigues (PSDB), reuniu
jornalistas e autoridades. Com
experiência em diversos veículos de
comunicação, Jô lembrou sua trajetória
na cidade de Veranópolis, onde nasceu, e
seu amor pela profissão. Ela agradeceu e
dedicou a homenagem à equipe da TV
Globo Nordeste. O deputado Ettore
Labanca (PTB), que presidiu a reunião,
ressaltou a importância da emissora,
“sempre em defesa de Pernambuco”, e
elogiou a jornalista. Bruno Rodrigues
citou a “persistência feminina em
desenvolver trabalhos qualificados”.

FERNANDO SILVA

Evento, proposto por Teresa Leitão, reuniu militantes e representantes históricos do partido 

FERNANDO SILVA

Inaugurada
ampliação do

Metrorec



Aretirada de 72 coleti-
vos com ar-condi-
cionado de circula-

ção da Região Metropoli-
tana do Recife (RMR) mo-
tivou os deputados Augusto
Coutinho (PFL) e Nélson
Pereira (PCdoB) a critica-
rem o transporte público lo-
cal. De acordo com os par-
lamentares, "as empresas do
setor não cumpriram a pro-
messa de investir num trans-
porte de qualidade".

"Um trabalho conjunto
entre o Governo do Estado e
a Prefeitura do Recife retirou
de circulação os veículos
clandestinos para organizar o
trânsito. Os empresários, no
entanto, não cumpriram com
a parte deles", enfatizou
Coutinho. Para o pefelista, o
argumento de que os ônibus
com ar-condicionado conso-
mem mais combustível, a-
presentado pelas empresas à
reportagem do Jornal do
Commercio, publicada no
último domingo (27), "não é
justificativa" para a decisão
de retirar os veículos de
circulação.

O parlamentar cobrou da
Empresa Metropolitana de

Transportes Urbanos (EMTU)
e da Prefeitura do Recife
uma solução para o proble-
ma, "pois a EMTU tem co-
mo coibir as empresas". "É
lamentável ver os empresá-
rios visarem apenas ao lu-
cro. Precisamos de ações
enérgicas para evitar o sofri-
mento da população", afir-
mou Coutinho.

Segundo o deputado Nél-
son Pereira, "antes da retirada
das Kombis, 289 ônibus cli-
matizados estavam em ope-
ração. Atualmente, o número
diminuiu para 210". "Os em-
presários foram os que mais
exigiram a extinção do trans-
porte alternativo e, agora, não
cumprem o compromisso de
aumentar os investimentos no

transporte público", consi-
derou.

Pereira ainda ressaltou a
importância de se reconhecer
quem são os responsáveis
pelos erros que impedem a
melhoria da qualidade do se-
tor. "Quem utiliza o transpor-
te público são os trabalhado-
res, que necessitam de mais
respeito", frisou.

Empresas retiram ônibus
com ar-condicionado
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As condições "precárias"
em que se encontram as ins-
talações do Hospital da Res-
tauração foram destacadas,
ontem, pelo deputado Isalti-
no Nascimento (PT). "Estive
no hospital e pude constatar
que a situação é deplorável.
Além dos problemas que
conhecemos, agora, o sis-
tema de refrigeração tam-
bém não está funcionando",
ressaltou o parlamentar, que
integra a Comissão de Saúde
da Alepe e acompanhou a
visita de algumas institui-
ções, entre elas, o Sindicato
dos Servidores de Saúde e o
Conselho de Saúde.

Vice-líder da Oposição,
Isaltino contou que as fa-
mílias estavam abanando os
pacientes com papelões, pa-
ra tentar minimizar o calor,
e que esses problemas são
reflexos da "falta de com-
promisso e capacidade do
Governo pernambucano".
Segundo ele, apesar de os
servidores virem reclaman-
do há meses, as medidas fo-
ram tomadas depois que os
veículos de comunicação
divulgaram o problema.

O petista declarou, ainda,
que as pessoas que não dis-
põem de plano de saúde es-
tão sem opção, pois o Hos-
pital Getúlio Vargas está
fechado e da Restauração
não tem condições de aten-
dimento. Para finalizar, o
deputado convidou os de-
mais integrantes da Comis-
são de Saúde para fazer uma
visita ao HR. "Precisamos,
além de ver o problema de
perto, cobrar soluções ao
secretário estadual de Saú-
de, Aderson Araújo, e ao
governador Jarbas Vascon-
celos", concluiu.

Isaltino visita
Hospital da

Restauração

Voltou a ser debatido, on-
tem, no Plenário, o Projeto
de Lei Ordinária n° 857/05,
que recria a Secretaria de
Justiça e Direitos Humanos.
O líder da Oposição, depu-
tado Augusto César (PTB),
enfatizou a importância de a
bancada votar contra a
iniciativa do Executivo, por
se tratar de "uma matéria
que visa apenas acomodar
politicamente um partido
aliado, o PPS".

O petebista argumentou,

ainda, que a proposta é in-
constitucional, pois "con-
traria a Constituição Fede-
ral, no que se refere à De-
fensoria Pública". "Como a
Secretaria de Justiça pode
promover assistência gratui-
ta à população carente, se
esse é o papel da defenso-
ria?", questionou. Augusto
César também criticou a
"falta de estrutura" para o
trabalho dos defensores pú-
blicos e o número de pro-
fissionais, que é inferior à

demanda social.
"Não precisamos recriar

a Secretaria para resolver
esse problema, afinal, ela
foi extinta, em 2003, sob o
argumento de que reduziria
gastos públicos. Precisa-
mos, sim, melhorar o que te-
mos. Não acredito que as
Comissões Permanentes da
Casa venham a apoiar a ini-
ciativa, principalmente, a de
Constituição, Legislação e
Justiça, que zela pelo cum-
primento da lei".

Augusto Coutinho e Nélson Pereira cobraram qualidade no transporte público de passageiros

CARLOS OLIVEIRA

Não à Secretaria de Justiça

ROBERTO SOARES

PLENÁRIO
Cursos Elepe

A Escola do Legislativo (Elepe) está oferecendo aos
servidores da Casa, no mês de março, os cursos de  Lide-
rança e Gestão de Pessoas, Informática Básica, Atendi-
mento ao Cidadão, Interpretação da Norma ISO
9001/2000, Uso Profissional da Voz, Etiqueta Social e Pro-
fissional e Sistema Interno de Informática da Alepe (No-
tes). As inscrições podem ser feitas até 6 de março. Outras
informações no telefone 3217.2469. 

Novas críticas à decisão do Executivo

As declarações do presi-
dente da República, Luiz
Inácio Lula da Silva, no úl-
timo dia 24, em visita ao Es-
pírito Santo, sobre "supos-
tos casos de corrupção no
Governo Fernando Henri-
que Cardoso", foram enfati-
zadas, ontem, pelo deputado
Pedro Eurico (PSDB). O
parlamentar disse que, no
dia em que o PT festeja, na
Alepe, os 25 anos de funda-
ção da legenda, "não há

muito o que comemorar,
mas muito a se arrepender".

Após a declaração do
presidente Lula, o PSDB
enviou um processo de re-
presentação por crime de
responsabilidade à Câmara
dos Deputados, sob o argu-
mento “de que o presidente
tinha conhecimento de um
crime, porém foi omisso,
não apurando os fatos”.
"Esperamos que Severino
Cavalcanti, como represen-

tante pernambucano, dê se-
qüência ao processo", afir-
mou Eurico. Se o presidente
da Câmara acatar o pedido,
a autorização do processo
será votada em Plenário. Se
for aprovada, seguirá para o
Senado. A pena, em caso de
condenação, é a perda do
cargo e dos direitos políti-
cos pelo período de oito
anos.

Em pronunciamento, o
deputado Sílvio Costa (PMN)

cobrou "mais respeito" a
Pedro Eurico, por se tratar
de uma data escolhida para
homenagear ao PT. "Gosta-
ria de pedir desculpas, pelo
deputado Pedro Eurico, à
militância e aos represen-
tantes petistas, como o pre-
sidente do partido em Per-
nambuco, Dilson Peixoto,
presentes no Plenário”, dis-
se Sílvio, acrescentando que
Eurico fez “um comentário
infeliz".

Instalações são precárias

FERNANDO SILVA

Administração federal divide opiniões
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ATO Nº 97
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições, tendo em vista o disposto na
Resolução nº 560, de 21 de novembro de 2001, e escolha feita pela Comissão criada pelo Ato nº 73, de 17 de fevereiro de 2005, através do
ofício nº 15/05 da Senhora Presidente da referida Comissão, Dep. Carla Lapa,
RESOLVE: outorgar à Cooperativa de Produção Agropecuária Dorcelina Folador, como pessoa jurídica, e à Senhora Maria Betânia de Melo Ávila, como
pessoa física, a Medalha “Mulheres de Tejucupapo”, em homenagem ao Dia Internacional da Mulher, cuja entrega se dará no dia 08 de março de 2005.

Sala Torres Galvão, 28 de fevereiro de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente

ATO Nº 98 
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso VI , § 1º, do Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 33/2005, do Deputado Guilherme Uchoa,
RESOLVE: tornar sem efeito o Ato nº 36, publicado no Diário Oficial do Poder Legislativo do dia 04 do corrente.

Sala Torres Galvão, 28 fevereiro de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente 

ATO Nº 99
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 009/2005, do Deputado João Negromonte,
RESOLVE: exonerar JORGE ALEXANDRE SOARES DA SILVA, do cargo em comissão de Assessor Especial, Símbolo PL-ASC,
nomeando para o referido cargo HÉLIDA GOMES SOARES DA SILVA, atribuindo-lhe a gratificação de Representação de 120% (cento e
vinte por cento), nos termos da Lei nº 11.614/98, com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03.

Sala Torres Galvão, 28 de fevereiro de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente

ATO Nº 100
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº s/n, do Presidente da Comissão de Ciência, Tecnologia e
Informática, Deputado João Fernando Coutinho,
RESOLVE: exonerar VERÔNICA MARIA DE O. SOUZA, do cargo em comissão de Assistente de Comissão Parlamentar, Símbolo PL-ACP,
nomeando para o referido cargo VANDEVAL BEZERRA DOS SANTOS, nos termos da Lei nº 11.641/99. 

Sala Torres Galvão, 28 de fevereiro de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente 

ATO Nº 101
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 016/2005, do Deputado Elias Lira,
RESOLVE: exonerar MARCOS AURÉLIO BEZERRA DE AMORIM, do cargo em comissão de Assessor Especial, Símbolo PL-ASC,
retroagindo a 1º de fevereiro do corrente, nos termos da Lei nº 11.614/98, com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03.

Sala Torres Galvão, 28 de fevereiro de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente 

ATO Nº 102
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 724994/2005, do Deputado Sérgio Leite,
RESOLVE: exonerar CLARISSA DE MELO ALENCAR, do cargo em comissão de Assessor Especial, Símbolo PL-ASC, nos termos da Lei
nº 11.614/98, com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03.

Sala Torres Galvão, 28 de fevereiro de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente

ATO Nº 103
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº s/n, do Presidente da Comissão de Negócio Municipais,
Deputado Izaías Régis,

Atos
COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO

REUNIÃO ORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Convoco, nos termos do art. 105, I, c/c art. 113, caput, do Regimento Interno da Assembléia Legislativa, os Deputados Sebastião
Rufino (PFL), Adelmo Duarte (PFL), Antônio Moraes (PSDB), Geraldo Coelho (PFL), Henrique Queiroz (PP), João F. Coutinho
(PSB), Marcantônio Dourado (PMDB), Roberto Leandro (PT), Sílvio Costa (PMN), membros titulares, e, na ausência destes, os
suplentes, Deputados Ana Cavalcanti (PP), Ana Rodovalho (PSC), Augusto César (PTB), Augusto Coutinho (PFL), Ciro Coelho
(PFL), Izaías Régis (PTB), Nelson Pereira (PC do B), Manoel Ferreira (PFL), Ricardo Teobaldo (PMDB), para comparecerem à
Reunião Ordinária, às 10:00h (dez horas) do próximo dia 02 de março de 2005 (quarta-feira), no Plenarinho II.

EM DISTRIBUIÇÃO

1) Projetos de Lei Ordinária:
a) Projeto de Lei Ordinária n.º 859/2005, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Autoriza o Estado de Pernambuco a
conceder o direito de uso de imóvel público, mediante prévia licitação, nos termos do artigo 4º, §1º da Constituição do Estado, e
artigo 2º da Lei Federal n.º 8.666, de 21 de junho de 1993, com suas alterações posteriores);
b) Projeto de Lei Ordinária n.º 860/2005, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Autoriza o Estado de Pernambuco a
conceder o direito de uso de imóvel público, mediante prévia licitação, nos termos do artigo 4º, §1º da Constituição do Estado, e
artigo 2º da Lei Federal n.º 8.666, de 21 de junho de 1993, com suas alterações posteriores);
c) Projeto de Lei Ordinária n.º 861/2005, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Autoriza o Estado de Pernambuco a
conceder o direito de uso de imóvel público, mediante prévia licitação, nos termos do artigo 4º, §1º da Constituição do Estado, e
artigo 2º da Lei Federal n.º 8.666, de 21 de junho de 1993, com suas alterações posteriores);
d) Projeto de Lei Ordinária n.º 863/2005, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Concede Pensão Especial).

1) Emendas e Substitutivos:
a) Emenda Modificativa n.º 07 ao Projeto de Lei Ordinária n.º 793/2004, de autoria Mesa Diretora (Ementa: Altera §§ 6º e 7º
do Art. 7º do Projeto de Lei n.º 793/2004);
b) Emenda Aditiva n.º 09 ao Projeto de Lei Ordinária n.º 794/2004, de autoria do Deputado Maviael Cavalcanti (Ementa:
Adiciona dispositivos na Disposições Finais e Transitórias do Projeto de Lei n.º 794/2004, oriundo da Proposta n.º 14/04, da
Mesa Diretora);
c) Emenda Aditiva n.º 10 ao Projeto de Lei Ordinária n.º 794/2004, de autoria da Mesa Diretora (Ementa: Adite-se ao Projeto
de Lei n.º 794/2004 o seguinte artigo).

EM DISCUSSÃO

1) Projetos de Lei Ordinária:
a) Projeto de Lei Ordinária n.º 630/2004, de autoria da Deputada Ana Cavalcanti – Relator: Deputado João Fernando Coutinho
(Ementa: Torna obrigatória a aplicação de testes vocacionais em todas as escolas públicas e privadas do Estado de
Pernambuco e dá outras providências);
b) Projeto de Lei Ordinária n.º 701/2004, de autoria da Deputada Carla Lapa– Relator: Deputado Gerado Coelho (Ementa:
Dispõe sobre a utilização de prêmios ou créditos de milhagem oferecidos pelas companhias de transportes aéreos, quando as
passagens forem adquiridas com recursos do erário público);
c) Projeto de Lei Ordinária n.º 721/2004, de autoria do Deputado Raimundo Pimentel – Relator: Deputado Izaías Régis
(Ementa: Dispõe sobre as normas para divulgação das taxas de juros do comércio nas vendas a prazo e no crédito direto ao
consumidor);
d) Projeto de Lei Ordinária n.º 725/2004, de autoria do Deputado Betinho Gomes – Relator: Deputado Sílvio Costa (Ementa:
Institui condições para a realização, no Estado, de eventos expositivos de qualquer natureza);
e) Projeto de Lei Ordinária n.º 751/2004, de autoria do Deputado Betinho Gomes– Relator: Deputado Adelmo Duarte (Ementa:
Institui a obrigatoriedade de todos os empreendimentos de interesse turístico nos municípios manterem adaptações e
acessibilidade a idosos, pessoas portadoras de deficiência e demais, no âmbito do Estado de Pernambuco);
f) Projeto de Lei Ordinária n.º 857/2005, de autoria do Governador do Estado – Relator: Deputado Antônio Moraes (Ementa:
Cria a Secretaria de Justiça e Direitos Humanos, e dá outras providências);
g) Projeto de Lei Ordinária n.º 858/2005, de autoria do Governador do Estado – Relator: Deputado João Fernando Coutinho
(Ementa: Abre Crédito Suplementar ao Orçamento Fiscal do Estado , relativo ao exercício de 2005 e dá outras providências).

1) Substitutivo:
a) Substitutivo ao Projeto de Lei Ordinária n.º 729/2004, de autoria da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça
(Ementa: Altera integralmente a redação do Projeto de Lei Ordinária n.º 729/2004);

Recife, 28 de fevereiro de 2005.

Deputado SEBASTIÃO RUFINO
- Presidente -

COMISSÃO DE AGRICULTURA E POLÍTICA RURAL
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Convoco, nos termos do Regimento Interno, os deputados AUGUSTO CÉSAR, HENRIQUE QUEIROZ, IZAÍAS RÉGIS,
MARCANTÔNIO DOURADO, membros titulares, bem como os suplentes CLAUDIANO MARTINS, JOÃO FERNANDO
COUTINHO, LOURIVAL SIMÕES, MAVIAEL CAVALCANTI E NELSON PEREIRA, para uma reunião ordinária a ser realizada no
dia 02 (dois) de março de 2005, às 9:00 (nove) horas, no Plenarinho III, no terceiro andar do Anexo I ao Palácio Joaquim
Nabuco, com a seguinte pauta:

1 – Em distribuição:

1.1 – Projeto de Lei nº 848/2005, que dispõe sobre a adequação orçamentária do Fundo de Credito PRORENDA RURAL – PE,
face às disposições da Lei nº 12.749, de 18/01/2005, e da outras providências;

1.2 – Projeto de Lei nº 849/2005, que abre crédito suplementar ao Orçamento Fiscal do Estado, relativo ao exercício de 2005 e
da outras providências;

1.3 – Projeto de Lei nº 850/2005, que dispõe sobre o processo de Produção de Queijo Artesanal e dá outras providências.

Deputado Fernando Lupa
Presidente

COMISSÃO DE SAÚDE
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Convoco, nos termos do Regimento Interno, os deputados ADELMO DUARTE, ANA CAVALCANTI, ISALTINO NASCIMENTO E
NELSON PEREIRA membros titulares,bem como os suplentes AUGUSTO COUTINHO, AURORA CRISTINA, IZAÍAS RÉGIS,
MARCANTONIO DOURADO E ROBERTO LEANDRO, para uma reunião ordinária a ser realizada no dia 01 (um) de março de
2005, às 10:00 (dez) horas, no Plenarinho II, no quinto andar do Anexo I ao Palácio Joaquim Nabuco, com a seguinte pauta:

1-Projetos em distribuição:

1.1-Projeto de lei ordinária nº 850/2005, de autoria do deputado Claudiano Martins. (Cria normas para a fabricação de queijo
artesanal e dá outra providências).

1.2-Projeto de lei nº 853/2005, do Poder executivo. (Abre crédito Suplementar ao Orçamento Fiscal do Estado e dá outras
Providências).

2-Encaminhamento de propostas para elaborar cronograma de trabalho da Comissão para o ano em curso.

Sala da Comissão de Saúde, 28 de fevereiro de 2005.

Deputado Maviael Cavalcanti
Presidente
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RESOLVE: exonerar FRANCISCO JOSÉ DOS SANTOS FILHO, do cargo em comissão de Assistente de Comissão Parlamentar, Símbolo
PL-ACP, nomeando para o referido cargo ROSÂNGELA BRANDÃO DE ARAÚJO, nos termos da Lei nº 11.641/99. 

Sala Torres Galvão, 28 de fevereiro de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente 

ATO Nº 104
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são
conferidas pelo inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 025/2005, do Deputado Antônio
Figueirôa,
RESOLVE: exonerar NEYDSON EDUARDO MARQUES FERREIRA, do cargo em comissão de Chefe de Gabinete, Símbolo PL-CGC, nos
termos da Lei nº 11.614/98, com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03.

Sala Torres Galvão, 28 de fevereiro de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente 

ATO Nº 105
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são
conferidas pelo inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 025/2005, do Deputado Antônio
Figueirôa,
RESOLVE: exonerar SIMONE FIGUEIRÔA SIQUEIRA, do cargo em comissão de Assessor Especial, Símbolo PL-ASC, nomeando-a para o
cargo em comissão de Chefe de Gabinete, Símbolo PL-CGC, atribuindo-lhe a gratificação de 120% (cento e vinte por cento) nos termos da
Lei nº 11.614/98, com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03. 

Sala Torres Galvão, 28 de fevereiro de 2005

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente

ATO Nº 106
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são
conferidas pelo inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 025/2005, do Deputado Antônio
Figueirôa,
RESOLVE: nomear SIELE SOUZA SIQUEIRA, para o cargo em comissão de Assessor Especial, Símbolo PL-ASC, atribuindo-lhe a
gratificação de 120% (cento e vinte por cento) nos termos da Lei nº 11.614/98, com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03. 

Sala Torres Galvão, 28 de fevereiro de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente

ATO Nº 107
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são
conferidas pelo inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 720063/2005, do Deputado
Fernando Lupa,
RESOLVE: exonerar dos cargos em comissão daquele Gabinete Parlamentar, conforme planilha abaixo, nos termos da Lei nº 11.614/98, com
a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03.

Sala Torres Galvão, 28 de fevereiro de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente

NOME CARGO SÍMBOLO
ROBERTA FERNANDES PUGLIESI Chefe de Gabinete PL-CGC
SÉRGIO CORREA DE ARAÚJO Assessor Especial PL-ASC
LUCIENE ALEXANDRE SIQUEIRA NÓBREGA Assessor Especial PL-ASC
AGAMENON MAGALHÃES DE OLIVEIRA LYRA Secretário Parlamentar PL-SPC
ADRIANO GLAUBER DE ARAÚJO ANDRADE Assessor Especial PL-ASC
JOÃO HENRIQUE MOROTÓ DE OLIVEIRA Assistente Parlamentar PL-APC
ROMERO FERNANDO ESTELITA LAFAYETTE Secretário Parlamentar PL-SPC
PATRÍCIA CABRAL SOUZA LAFAYETTE Assistente Parlamentar PL-APC

ATO Nº 108
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 06/2005, do Presidente da Comissão de Agricultura e
Política Rural, Deputado Fernando Lupa,
RESOLVE: nomear para exercer os cargos em comissão daquela Comissão, conforme planilha abaixo, nos termos da Lei nº 11.641/99.

Sala Torres Galvão, 28 de fevereiro de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente

NOME CARGO SÍMBOLO
SÉRGIO CORREA DE ARAÙJO Assessor Técnico de Comissão PL-ATC
MÁRIO DE GODOY RAMOS Técnico Auxiliar de Comissão PL-TAC
ROMERO FERNANDO ESTELITA LAFAYETTE Assistente de Comissão Parlamentar PL-ACP
JOÃO HENRIQUE MOROTÓ DE OLIVEIRA Assistente de Comissão Parlamentar PL-ACP
ADRIANO GLAUBER DE ARAÚJO ANDRADE Assistente de Comissão Parlamentar PL-ACP

ATO Nº 109

O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 026/2005, do Deputado Lourival Simões,
RESOLVE: exonerar LINEIDE UMBELINA FREIRE, do cargo em comissão de Secretário parlamentar, Símbolo PL-SPC, nos termos da Lei
nº 11.614/98, com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03.

Sala Torres Galvão, 28 de fevereiro de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente

ATO Nº 110
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 022/2005, do Deputado Lourival Simões,
RESOLVE: nomear KEILA MARQUES DE SÁ e EDMÍLSON MANOEL DA SILVA, ambos para o cargo em comissão de Assessor Especial,
Símbolo PL-ASC, atribuindo-lhes a gratificação de 58,24% (cinqüenta e oito vírgula vinte e quatro por cento) nos termos da Lei nº 11.614/98,
com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03. 

Sala Torres Galvão, 28 de fevereiro de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente

ATO Nº 111
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 017/2005, do Deputado Ricardo Teobaldo,
RESOLVE: exonerar RODRIGO CÉSAR DE GUSMÃO PIRES, do cargo em comissão de Assistente Parlamentar, Símbolo PL-APC, nos
termos da Lei nº 11.614/98, com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03.

Sala Torres Galvão, 28 de fevereiro de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente 

ATO Nº 112
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 018/2005, do Deputado Ricardo Teobaldo,
RESOLVE: exonerar EDILMA JOSÉ BARBOSA E ANDREA FARRAPEIRA CHADA DE BARROS, ambas do cargo em comissão de Secretário
Parlamentar, Símbolo PL-SPC, nomeando-as para o cargo em comissão de Assessor Especial, Símbolo PL-ASC, atribuindo-lhes a gratificação de
Representação de 45% ( quarenta e cinco por cento), nos termos da Lei nº 11.614/98, com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03.

Sala Torres Galvão, 28 de fevereiro de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente

ATO Nº 113
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 019/2005, do Deputado Ricardo Teobaldo,
RESOLVE: nomear para exercer o cargo em comissão daquele Gabinete Parlamentar, atribuindo-lhes as gratificações de Representação,
conforme planilha abaixo, nos termos da Lei nº 11.614/98, com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03.

Sala Torres Galvão, 28 de fevereiro de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente 

NOME CARGO SÍMBOLO GRAT. REP.
RODRIGO ALBANEZ PEREIRA Assessor Especial PL-ASC 45%
MARIA DO CARMO DOMINGOS DA SILVA Assessor Especial PL-ASC 45%
CECILIA ARAÚJO CAVALCANTI Assessor Especial PL-ASC 45%
ALEXANDRE SIQUEIRA QUERALVARES Assessor Especial PL-ASC 45%

ATO Nº 114
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 621043/2005, do Deputado Bruno Araújo,
RESOLVE: exonerar FÁBIO LUCAS DE BARROS E SILVA, do cargo em comissão de Assessor Especial, Símbolo PL-ASC, nos termos da
Lei nº 11.614/98, com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03.

Sala Torres Galvão, 28 de fevereiro de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente 

ATO Nº 115
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 624934/2005, do Deputado Bruno Araújo,
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RESOLVE: nomear JADIENNE DE MELO GOUVEIA, para o cargo em comissão de Secretário Parlamentar, Símbolo PL-SPC, atribuindo-lhe
a gratificação de 75% (setenta e cinco por cento) nos termos da Lei nº 11.614/98, com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03. 

Sala Torres Galvão, 28 de fevereiro de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente

ATO Nº 116
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 636694/2005, do Deputado Bruno Araújo,
RESOLVE: nomear MAGDA JULIANA GOUVEIA DA SILVEIRA, para o cargo em comissão de Secretário Parlamentar, Símbolo PL-SPC,
atribuindo-lhe a gratificação de 75% (setenta e cinco por cento) nos termos da Lei nº 11.614/98, com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº
12.347/03. 

Sala Torres Galvão, 28 de fevereiro de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente

ATO Nº 117
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 708889/2005, do Deputado Augusto César,
RESOLVE: exonerar PATRÍCIA CARLOS DA SILVA CARVALHO, do cargo em comissão de Assessor Especial, Símbolo PL-ASC,
nomeando para o referido cargo RICARDO CARLOS DA SILVA CARVALHO, atribuindo-lhe a gratificação de Representação de 120%
(cento e vinte por cento), nos termos da Lei nº 11.614/98, com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03.

Sala Torres Galvão, 28 de fevereiro de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente

ATO Nº 118
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 784626/2005, do Deputado Augusto César,
RESOLVE: nomear MANOEL PEREIRA DE OLIVEIRA LIMA, para o cargo em comissão de Assessor Especial, Símbolo PL-ASC, atribuindo-
lhe a gratificação de 120% (cento e vinte por cento) nos termos da Lei nº 11.614/98, com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03. 

Sala Torres Galvão, 28 de fevereiro de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente

ATO Nº 119
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 724751/2005, do Deputado Augusto César,
RESOLVE: nomear CLARISSA DE MELO ALENCAR, para o cargo em comissão de Assessor Especial, Símbolo PL-ASC, atribuindo-lhe a
gratificação de 120% (cento e vinte por cento) nos termos da Lei nº 11.614/98, com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03. 

Sala Torres Galvão, 28 de fevereiro de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente

Nona Reunião Ordinária da Terceira Sessão Legislativa Ordinária da Décima Quinta Legislatura, realizada em 01 de março de 2005,
às 14:30 horas.

Ordem do Dia

Primeira Discussão do Projeto de Lei Ordinária n° 848/2005
Autor: Poder Executivo

Dispõe sobre a adequação orçamentária do Fundo de Crédito PRORENDA RURAL - PE, face às disposições da Lei nº 12.749, de 18 de
janeiro de 2005, e dá outras providências. 

Regime de Urgência

Pareceres Favoráveis das 1ª, 2ª e 3ª Comissões.

Depende de Parecer da 7ª Comissão.

DIÁRIO OFICIAL DE - 16/2/2005.

Primeira Discussão do Projeto de Lei Ordinária n° 849/2005
Autor: Poder Executivo

Abre crédito suplementar ao Orçamento Fiscal do Estado, relativo ao exercício de 2005 em favor da Secretaria de Produção Rural e Reforma
Agrária, no valor de cinco milhões, setecentos e sessenta e seis mil e quinhentos e oitenta reais, e dá outras providências.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 2ª e 11ª Comissões.

Depende de Parecer das 3ª e 7ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 16/2/2005.

Discussão Única da Indicação n° 3620/2005
Autor: Dep. Antônio Figueirôa

Apelo ao Governador do Estado, ao Secretário de Infra-Estrutura e ao Diretor do DER/PE objetivando a construção de uma ponte sobre o Rio
Caçatuba, para dar acesso a Unidade de Saúde Nossa Senhora da Conceição, na cidade de Passira, neste Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 24/2/2005

Discussão Única da Indicação n° 3621/2005
Autor: Dep. Antônio Figueirôa

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Produção Rural e Reforma Agrária no sentido de construir e equipar um matadouro
público no município de Passira, neste Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 24/2/2005

Discussão Única da Indicação n° 3622/2005
Autor: Dep. Guilherme Uchôa

Apelo ao Superintendente da Telemar no sentido de viabilizar a implantação de um telefone público por trás do salão de beleza de Marcos
Cabelereiros e nas imediações da Mercearia São Mateus, no bairro de Beira Mar I, em Igarassu.

DIÁRIO OFICIAL DE - 24/2/2005

Discussão Única da Indicação n° 3623/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Apelo ao Secretário de Infra-Estrutura e ao Presidente do DER no sentido de unirem esforços com a finalidade de recuperar as
passagens molhadas dos distritos de Gentio, Esperança, Guaribas e Riacho da Redonda, todos localizados no município de Pedra,
neste Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 24/2/2005

Discussão Única da Indicação n° 3624/2005
Autor: Dep. Elias Lira

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Infra-Estrutura no sentido de viabilizarem o reinício dos serviços de saneamento no
município de Vitória de Santo Antão, em face de sua interrupção.

DIÁRIO OFICIAL DE - 24/2/2005

Discussão Única da Indicação n° 3625/2005
Autor: Dep. Elias Lira

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Produção Rural no sentido de agilizarem a distribuição de sementes de milho e feijão para
os agricultores do município de Glória do Goitá.

DIÁRIO OFICIAL DE - 24/2/2005

Discussão Única da Indicação n° 3626/2005
Autor: Dep. Elias Lira

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Produção Rural no sentido de agilizarem a distribuição de sementes de milho e feijão para
os agricultores do município de Vitória de Santo Antão.

DIÁRIO OFICIAL DE - 24/2/2005

Discussão Única da Indicação n° 3627/2005
Autor: Dep. Elias Lira

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Produção Rural no sentido de agilizarem a distribuição de sementes de milho e feijão para
os agricultores do município de Vicência.

DIÁRIO OFICIAL DE - 24/2/2005

Discussão Única da Indicação n° 3628/2005
Autor: Dep. Elias Lira

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Produção Rural no sentido de agilizarem a distribuição de sementes de milho e feijão para
os agricultores do município de Pombos.

DIÁRIO OFICIAL DE - 24/2/2005

Discussão Única da Indicação n° 3629/2005
Autor: Dep. Elias Lira

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Produção Rural no sentido de agilizarem a distribuição de sementes de milho e feijão para
os agricultores do município de Gravatá.

DIÁRIO OFICIAL DE - 24/2/2005

Discussão Única da Indicação n° 3630/2005
Autor: Dep. Elias Lira

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Produção Rural no sentido de agilizarem a distribuição de sementes de milho e feijão para
os agricultores do município de Escada.

DIÁRIO OFICIAL DE - 24/2/2005

Discussão Única da Indicação n° 3631/2005
Autor: Dep. Elias Lira

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Infra-Estrutura objetivando nova licitação para efetivação da obra de implantação e
pavimentação da Rodovia PE 087, trecho BR 232 (Gravatá) Mandacaru/Uruçu-Mirim/Sítio Mutuns/Engenho Jatobá/Entrada PE 085 (próximo
a Barra de Guabiraba, com 42 km de extensão).

DIÁRIO OFICIAL DE - 24/2/2005

Ordem do Dia
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Discussão Única da Indicação n° 3632/2005
Autor: Dep. Adelmo Duarte

Apelo ao Governador do Estado, ao Secretário de Infra-Estrutura e ao Diretor do DER no sentido de agilizar a execução do Projeto de pavimentação da
Rodovia Estadual PE 149, que liga as cidades de Ibirajuba e Altinho à BR 423 no município de Lajedo, e que já foi motivo de solicitação deste Deputado,
incluindo na mesma obra a construção dos acessos à sede do município de Ibirajuba e ao povoado do Alto de São Francisco, no mesmo município.

DIÁRIO OFICIAL DE - 25/2/2005

Discussão Única da Indicação n° 3633/2005
Autor: Dep. Adelmo Duarte

Apelo ao Governador do Estado, ao Secretário de Infra-Estrutura objetivando a eletrificação Rural da Vila do Assentamento do Sítio
Pitombeira, no município de Calçado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 25/2/2005

Discussão Única da Indicação n° 3634/2005
Autora: Dep. Dilma Lins

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Educação e Cultura no sentido de incluir no Plano Operativo do Programa Alfabetização
de Pernambuco, para o 1º semestre do exercício em pauta, as escolas estaduais do município de Flores.

DIÁRIO OFICIAL DE - 25/2/2005

Discussão Única da Indicação n° 3635/2005
Autora: Dep. Dilma Lins

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Educação e Cultura no sentido de incluir no Plano Operativo do Programa Alfabetização
de Pernambuco, para o 1º semestre do exercício em pauta, as escolas estaduais do município de Jucati

DIÁRIO OFICIAL DE - 25/2/2005

Discussão Única da Indicação n° 3636/2005
Autora: Dep. Dilma Lins

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Educação e Cultura no sentido de incluir no Plano Operativo do Programa Alfabetização
de Pernambuco, para o 1º semestre do exercício em pauta, as escolas estaduais do município de Itamaracá

DIÁRIO OFICIAL DE - 25/2/2005

Discussão Única da Indicação n° 3637/2005
Autora: Dep. Dilma Lins

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Educação e Cultura no sentido de incluir no Plano Operativo do Programa Alfabetização
de Pernambuco, para o 1º semestre do exercício em pauta, as escolas estaduais do município de Igarassú.

DIÁRIO OFICIAL DE - 25/2/2005

Discussão Única da Indicação n° 3638/2005
Autora: Dep. Dilma Lins

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Educação e Cultura no sentido de incluir no Plano Operativo do Programa Alfabetização
de Pernambuco, para o 1º semestre do exercício em pauta, as escolas estaduais do município de Itapissuma

DIÁRIO OFICIAL DE - 25/2/2005

Discussão Única da Indicação n° 3639/2005
Autora: Dep. Dilma Lins

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Educação e Cultura no sentido de incluir no Plano Operativo do Programa Alfabetização
de Pernambuco, para o 1º semestre do exercício em pauta, as escolas estaduais do município de Abreu e Lima.

DIÁRIO OFICIAL DE - 25/2/2005

Discussão Única da Indicação n° 3640/2005
Autor: Dep. Guilherme Uchôa

Apelo ao Secretário Estadual de Ciência, Tecnologia e Meio Ambiente no sentido de intensificar gestões voltadas para o meio ambiente, em
virtude das constantes depredações que vem acontecendo nos estuários do Estado de Pernambuco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 25/2/2005

Discussão Única da Indicação n° 3641/2005
Autor: Dep. Guilherme Uchôa

Apelo ao Presidente da EMTU no sentido de repensar o percurso Itamaracá/Recife e vice-versa, propiciando uma linha direta nestes sentidos.

DIÁRIO OFICIAL DE - 25/2/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2382/2005
Autor: Dep. Guilherme Uchôa

Voto de Pesar pelo falecimento do Senhor Antônio Santana de Lima, ocorrido recentemente nesta Capital.

DIÁRIO OFICIAL DE - 24/2/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2383/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Voto de Pesar pelo falecimento do empresário Guilherme Müller Filho, fundador da Companhia Müller de Bebidas, ocorrido recentemente.

DIÁRIO OFICIAL DE - 24/2/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2384/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Voto de Pesar pelo falecimento do Senhor Rui Jorge Botelho Vieira, ocorrido em 8 de fevereiro do corrente ano.

DIÁRIO OFICIAL DE - 24/2/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2385/2005
Autor: Dep. Elias Lira

Voto de Aplauso ao Jornal Gazeta do Agreste, de Gravatá, na passagem do décimo aniversário de fundação.

DIÁRIO OFICIAL DE - 24/2/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2386/2005
Autora: Dep. Malba Lucena

Voto de Aplausos ao Coronel José Lopes, Comandante do Batalhão Duarte Coelho em Olinda, pelo excelente trabalho realizado durante o
período carnavalesco, onde de forma competente mobilizou a corporação e garantiu um dos carnavais mais tranqüilos de todos os tempos.

DIÁRIO OFICIAL DE - 25/2/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2387/2005
Autora: Dep. Malba Lucena

Voto de Aplausos à Luciana Santos, Prefeita da Cidade de Olinda, pelo excelente carnaval realizado naquele município neste ano de 2005.

DIÁRIO OFICIAL DE - 25/2/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2388/2005
Autora: Dep. Malba Lucena

Voto de Aplausos à Direção do Hospital do Câncer pela passagem de seus sessenta anos, onde vem dando uma intensa contribuição para a
melhoria da saúde de muitas pessoas.

DIÁRIO OFICIAL DE - 25/2/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2389/2005
Autora: Dep. Malba Lucena

Voto de Aplausos à Administração do Shopping Center Guararapes na pessoa do Dr. Eduardo Lemos Filho, Diretor Executivo, pela feliz
iniciativa de realizar o projeto de coleta seletiva de lixo, que irá beneficiar às entidades filantrópicas de nossa região.

DIÁRIO OFICIAL DE - 25/2/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2390/2005
Autor: Dep. Guilherme Uchôa

Voto de Congratulações com a Escola Superior de Magistratura de Pernambuco - ESMAPE, na pessoa de seu diretor, Desembargador José
Fernandes de Lemos, pelo curso de Iniciação à Magistratura, promovido para os 21 magistrados recentemente empossados pelo Tribunal de
Justiça de Pernambuco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 25/2/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2391/2005
Autor: Dep. Guilherme Uchôa

Voto de Congratulações com o Jornalista Wandeck Santiago, repórter especial do Diário de Pernambuco, pelo lançamento do livro: Francisco
Julião, as ligas e o Golpe Militar de 64, evento ocorrido por ocasião dos cento e oitenta anos de fundação do Diário de Pernambuco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 25/2/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2392/2005
Autor: Dep. Nelson Pereira

Solicita que seja Transcrito nos Anais desta Casa, o Editorial constante do nº 53 do Jornal Corre Campo, intitulado: ATER pública em
Pernambuco: do caos ao desmonte, de autoria de Manoel Saraiva Marques, Presidente do Sindicato dos Trabalhadores Públicos da
Agricultura e Meio Ambiente de Pernambuco - SINTAPE, publicado na Edição Especial de 2004, do citado periódico.

DIÁRIO OFICIAL DE - 25/2/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2393/2005
Autor: Dep. Nelson Pereira

Voto de Aplausos ao restaurante Rancho da Pamonha, localizado no município de Bezerros, neste Estado, na pessoa de seus proprietários,
Senhor Bosco Araújo e Senhora Gorete Araújo, pela iniciativa pioneira na utilização de palma na alimentação humana.

DIÁRIO OFICIAL DE - 25/2/2005

ATA DA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA QUINTA LEGISLATURA,
REALIZADA EM 24 DE FEVEREIRO DE 2005.

Presidência dos Excelentíssimos Senhores Deputados Romário Dias e Ettore Labanca. 

Aos 24 (vinte e quatro) dias do mês de fevereiro do ano de 2005 (dois mil e cinco), às 14 (catorze) horas e 30 (trinta) minutos, com a presença
inicial dos Deputados: Adelmo Duarte, Aglailson Júnior, Alf, Ana Cavalcanti, Ana Rodovalho, Antônio Moraes, Augusto César, Aurora Cristina,
Betinho Gomes, Bruno Rodrigues, Ceça Ribeiro, Ciro Coelho, Dilma Lins, Elias Lira, Ettore Labanca, Fernando Lupa, Guilherme Uchôa,
Henrique Queiroz, Isaltino Nascimento, Izaías Régis, Jacilda Urquisa, João Fernando Coutinho, José Queiroz, Lourival Simões, Malba
Lucena, Marcantônio Dourado, Nelson Pereira, Pastor Cleiton Collins, Raimundo Pimentel, Ricardo Teobaldo, Roberto Leandro, Romário
Dias, Sebastião Oliveira Júnior, Sebastião Rufino, Sérgio Leite e Sílvio Costa. Justificaram suas ausências os Deputados: Antônio Figueirôa,
Augusto Coutinho, Carla Lapa, Claudiano Martins, Geraldo Coelho, João Negromonte, Manoel Ferreira, Maviael Cavalcanti, Pedro Eurico,
Roberto Liberato, Soldado Moisés e Teresa Leitão. Constatando o quorum regimental, o Senhor Presidente declara aberta a reunião.
Ocupam, respectivamente, as cadeiras de Primeiro e Segundo Secretários os Deputados Guilherme Uchôa e Izaías Régis. Lidas são
aprovadas as atas das reuniões anteriores. Em seguida, o Senhor Presidente concede a palavra ao Primeiro Secretário que procede à leitura
do Expediente. Isto feito, o Senhor Presidente manda o mesmo à publicação. No horário destinado ao Pequeno Expediente, ocupa a tribuna o
Deputado Izaías Régis para em sua oratória convidar todos os senhores deputados para o casamento de sua filha, que acontecerá no
próximo sábado no município de Garanhuns. Em seguida, usa da palavra o Deputado Roberto Leandro que vem comentar audiência pública
ocorrida na Comissão de Cidadania, onde foi discutida a possível recriação da Secretaria de Justiça. Segue-se na tribuna o Deputado João
Fernando Coutinho para, em seu pronunciamento, convidar a todos para a inauguração da nova sede do Partido Socialista Brasileiro – PSB,
na próxima segunda feira, às dezoito horas e trinta minutos, à Rua Geraldo de Andrade 57, no bairro do Espinheiro. Com a palavra o
Deputado Adelmo Duarte que vem demonstrar preocupação com a situação da Barragem de Pau Ferro no município de Quipapá.
Finalizando, solicita providências imediatas das autoridades competentes no sentido de sanar o problema de falta d’água no referido
município. Logo após, usa da tribuna o Deputado Sílvio Costa para criticar mais uma vez a possível criação da Secretaria de Justiça pelo
Governo do Estado, discordando do posicionamento do Deputado Roberto Leandro que está apoiando o projeto do governo que recria a
referida secretaria. Prosseguindo, com a palavra a Deputada Ceça Ribeiro que em sua oratória vem discorrer sobre sua posição acerca da
recriação da Secretaria de Justiça, pois faz parte da bancada de oposição com responsabilidade, colocando-se favoravelmente à recriação da
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Secretaria de Justiça e Cidadania. Por último, usa da tribuna o Deputado Nelson Pereira para inicialmente apelar ao líder do Governo no
sentido de liberar os votos da bancada de oposição para votação do projeto de recriação da Secretaria de Justiça. Continuando, ressalta a
importância da defensoria pública para a população. Ao final, destaca a atitude pioneira dos pequenos empresários Bosco Araújo e Gorete
Araújo, proprietários do Restaurante Rancho da Pamonha, situado no município de Bezerros, na utilização de palma na alimentação humana.
Encerrado o Pequeno Expediente, o Senhor Presidente passa à Ordem do Dia. Em votação são aprovadas em única discussão os Pareceres
nºs 4677/2005 e 4678/2005, da Décima Terceira Comissão, que oferecem redação final aos Projetos de Lei Ordinária nºs 190/2003 e
598/2004. Submetidas ao Plenário são aprovadas em única discussão as indicações nºs 3591/2005 a 3619/2005, o mesmo ocorrendo com os
requerimentos nºs 2373/2005 a 2380/2005. Anunciado o Grande Expediente, com a palavra o Deputado Betinho Gomes que inicialmente fala
da importância da recriação da Secretaria de Justiça para o povo pernambucano. Concluindo, lamenta que o Deputado Sílvio Costa esteja
pressionando os senhores deputados para que votem contra a recriação da Secretaria de Justiça. O orador foi aparteado pelos Deputados:
Guilherme Uchôa, Sílvio Costa, Roberto Leandro, Henrique Queiroz, (assume a Presidência o Deputado Ettore Labanca) e Ciro Coelho. Logo
após, usa da tribuna o Deputado Alf para em seu discurso fazer referência ao projeto de Lei nº 4589/2004, de autoria do Deputado Federal
Roberto Magalhães, que dispõe sobre o domínio e posse de monumento religioso da Igreja de Nossa Senhora do Carmo, localizada em
Olinda, e respectivo terreno. Finalmente com a palavra a Deputada Dilma Lins, última oradora inscrita, que em breves palavras vem desmentir
notícia veiculada por algumas emissoras de televisão dando conta de um incêndio na Igreja Universal do Reino de Deus no bairro do Jordão.
Esgotada a pauta, o Senhor Presidente despacha à publicação as indicações nºs 3632/2005 a 3641/2005 de autoria dos Deputados: Adelmo
Duarte, Dilma Lins e Guilherme Uchôa e, os requerimentos nºs 2386/2005 a 2393/2005 da lavra dos Deputados: Malba Lucena, Guilherme
Uchôa e Nelson Pereira, que foram apresentados na reunião de hoje, conforme resumo a seguir: Pelo Deputado Adelmo Duarte, dois apelos:
o primeiro, aos Senhores: Governador do Estado e ao Secretário de Infra-Estrutura, no sentido de providenciarem a eletrificação rural da vila
do assentamento do Sítio Pitombeira, no município de Calçado; e o segundo, aos Senhores: Governador do Estado, Secretário de Infra-
Estrutura e ao Diretor do Departamento de Estradas de Rodagem, no sentido de providenciarem a pavimentação da PE 149, no trecho que
liga as cidades de Ibirajuba e Altinho à BR 423, no município de Lajedo, incluindo a construção dos acessos à sede do município de Ibirajuba
e ao povoado do Alto do São Francisco, no referido município. Pela Deputada Dilma Lins, seis apelos aos Senhores: Governador do Estado e
ao Secretário de Educação e Cultura, no sentido de incluírem no Plano Operativo do Programa de Alfabetização de Pernambuco, para o
primeiro semestre do exercício em pauta, os municípios de Abreu e Lima, Itapissuma, Igarassu, Itamaracá, Jucati e Flores. Pela Deputada
Malba Lucena, quatro votos de aplausos: à administração do Shopping Center Guararapes, na pessoa do seu diretor executivo, pela feliz
iniciativa de realizar o projeto de coleta seletiva de lixo; à direção do Hospital do Câncer, pela passagem dos seus sessenta anos; à Prefeita
da cidade de Olinda, pelo excelente carnaval realizado naquele município; e ao Comandante do Batalhão Duarte Coelho em Olinda, pelo
excelente trabalho realizado durante o período carnavalesco. Pelo Deputado Nelson Pereira, requerimento solicitando que seja transcrito nos
Anais desta Casa o editorial intitulado “ATER publica em Pernambuco: do caos ao desmonte”, de autoria do presidente do Sindicato dos
Trabalhadores Públicos da Agricultura e Meio Ambiente de Pernambuco, publicado no Jornal Corre Campo, edição especial de dois mil e
quatro; e pelo Deputado Guilherme Uchôa, quatro proposições: a primeira, apelo ao Senhor Presidente da Empresa Metropolitana de
Transportes Urbanos, no sentido de que seja repensado o percurso da linha de ônibus Itamaracá/Recife, e vice versa; a segunda, ao Senhor
Secretário Estadual de Ciência, Tecnologia e Meio Ambiente, no sentido de intensificar gestões voltadas para o meio ambiente, em virtude
das constantes depredações que vêm acontecendo nos estuários do Estado; a terceira e a quarta, votos de congratulações: com o jornalista
Wandeck Santiago pelo lançamento do livro “Francisco Julião, as Ligas e o Golpe Militar de 64”; e com a Escola Superior de Magistratura de
Pernambuco, na pessoa do seu diretor, pelo curso de Iniciação à Magistratura. Em seguida, o Senhor Presidente encaminha à Primeira
Comissão a seguinte proposição: Projeto de Resolução nº 864/2005 de autoria do Deputado Ettore Labanca. (O Projeto de Lei nº 863/2005,
oriundo do Poder Executivo foi despachado no Expediente da presente reunião, onde consta o respectivo resumo e os encaminhamentos).
Faltou à presente reunião o Deputado Bruno Araújo. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente encerra a presente reunião
convocando outra para a próxima segunda-feira à hora regimental.

OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA QUINTA LEGISLATURA,
REALIZADA EM 28 DE FEVEREIRO DE 2005.

EXPEDIENTE

PROPOSTA Nº 02 - DO PRESIDENTE DESTA CASA submetendo ao plenário Projeto de Resolução nº 865. que aprova a indicação
governamental à pessoa mencionada para o cargo de Diretor -Técnico Operacional da Agência de Regulação dos Serviços Públicos
Delegados do Estado de Pernambuco - ARPE.
À 1ª Comissão.

OFÍCIO Nº 17 - DA LÍDER DO PMDB indicando os Deputados que irão fazer parte da CPI que irá apurar irregularidades verificadas através
de desvios de verbas públicas, nos programas de assentamentos de trabalhadores rurais no Estado de Pernambuco.
À Publicação.

OFÍCIO Nº 25 - DO DEPUTADO LOURIVAL SIMÕES comunicando que assumirá a função de Líder PV - Partido Verde.
À Publicação.

OFÍCIO Nº 143 - DO GOVERNADOR DO ESTADO submetendo ao exame e à soberana deliberação dessa Casa, a indicação do Engenheiro
Elétrico e Técnico em Telecomunicações Guilherme Caldas Bahia Silva, para o exercício do cargo de Diretor Técnico-Operacional da Agência
de Regulação dos Serviços Públicos Delegados do Estado de Pernambuco - ARPE.
À 1ª Comissão.

OFÍCIO Nº 19 - DO PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE PARNAMIRIM encaminhando cópias das indicações nºs 01 e 02, do
Vereador Newilton Mendes.
Inteirada.

OFÍCIO Nº 17 - DO DEPUTADO JOSÉ CARLOS MACHADO informando que foi eleito presidente da Comissão Especial que irá efetuar
estudo de projetos e ações com vistas à transposição e à integração das bacias hidrográficas para região do Semi-Árido.
Inteirada.

OFÍCIO Nº 59 - DO PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE CABROBÓ comunicando aprovação da indicação nº 04, do Vereador Edgar
Caldas Cavalcanti.
Inteirada.

Ofício nº 017/2005 GDJU
Recife, 24 de fevereiro de 2005.

Senhor Presidente,

Venho por meio deste, com arrimo no disposto no artigo 73 do regimento Interno desta Casa, na qualidade de Líder da Bancada do PMDB,
indicar para compor a Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI), conforme requerimento nº 2351/2005 do Deputado Bruno Rodrigues, que
visa apurar irregularidades verificadas através do desvio de verbas públicas, nos programas de assentamento de trabalhadores rurais no
Estado de Pernambuco, bem como a apuração de violências na Zona Rural de Pernambuco, os nomes do Deputado Marcantônio Dourado e
o da Deputada Jacilda Urquisa, como titular e suplente respectivamente.

Sendo o que se apresenta para o momento, agradeço antecipadamente a V.Exa. pela atenção dispensada ao presente.

Jacilda Urquisa
Deputada Estadual

Líder do PMDB

Exmo. Sr.
Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco
Nesta

Ofício nº 025/2005.
Recife, 24 de fevereiro de 2005.

Senhor Presidente,

Sirvo-me do presente para comunicar a V.Exa. que, na qualidade de representante do Partido Verde – PV, nesta Casa do Legislativo,
assumirei a função de Líder da Bancada.

Sendo o que se apresenta para o momento, renovo protestos de elevada consideração.

Deputado LOURIVAL SIMÕES

Exmo. Sr.
Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco
Nesta

OFÍCIO Nº 143/2005-GG
Recife, 28 de fevereiro de 2005.

Senhor Presidente,

Pelo presente, submeto ao exame e à soberana deliberação dessa egrégia Assembléia Legislativa, a teor do disposto no artigo 6º, da Lei
Estadual nº 12.524, de 30 de dezembro de 2003, a indicação do Engenheiro Elétrico e Técnico em Telecomunicações, GUILHERME
CALDAS BAHIA SILVA, para o exercício do cargo de Diretor Técnico-Operacional da Agência de Regulação dos Serviços Públicos
Delegados do Estado de Pernambuco – ARPE.

O indicado trata-se de técnico habilitado, e que conta com vasta experiência profissional, nos setores público e privado, conforme currículo
que segue em anexo, estando apto e credenciado para o exercício da relevante função de interesse público.

Dito profissional deverá ser submetido à argüição pública por essa Augusta Casa, de acordo com o rito estatuído em seu Regimento Interno,
conforme preconiza o aludido art. 6º, da Lei Estadual nº 12.524, de 2003, para julgamento da aprovação da presente indicação.

Na expectativa do acolhimento e aprovação por essa egrégia Assembléia, da indicação ora formulada, aproveito o ensejo para renovar a
Vossa Excelência e aos seus dignos Pares, meus protestos de elevado apreço e de distinta consideração.

JARBAS DE ANDRADE VASCONCELOS
Governador do Estado

Excelentíssimo Senhor
Deputado ROMÁRIO DIAS
Digníssimo Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco
NESTA.

CURRICULUM VITAE 

GUILHERME CALDAS BAHIA SILVA

Janeiro / 2005

1. DADOS PESSOAIS :

1.01 - Nome : Guilherme Caldas Bahia Silva
1.02 - Filiação : Myriam Caldas Bahia Silva e Cleber Bahia Silva.
1.03 - Nacionalidade : Brasileira 
1.04 - Naturalidade : Recife - Pernambuco
1.05 - Data de Nascimento : 05 de Novembro de 1962
1.06 - Estado Civil : Casado
1.07 - Identidade : 1.820.762 - SSP-PE
1.08 - CPF : 342.717.324-00
1.09 - Endereço Residencial : Rua Rui Calaca, 26 - Espinheiro

CEP 52.020-110 RECIFE - PE
Fones - cel: (81)-9111.5856 res: 3244.3081 com: 3421.6215

1.10 - E-mail : gcbahia @ fisepe.pe.gov.br
1.11 —Radioamador : PY 7 - AFZ , Classe “A”
1.12 - Registro CREA : Engenheiro Elétrico - 17.134-D em 26.02.88

Registro CREA : Técnico em Telecomunicações - 5288/84 em 19.10.84

2. ESCOLARIDADE :

2.1 - Mestrado em Ciência e Tecnologia Nuclear, na área de Fontes Alternativas de Energia – Departamento de Energia Nuclear, UFPE / 1994.

2.2 - Especialista em Photovoltaics Technologies na Universidade Carl Von Ossietzky, Oldenburg / Alemanha / 1996. 

2.3 - Engenheiro Elétrico - Escola Politécnica da Universidade de Pernambuco / 1986.

2.4 - Técnico em Telecomunicações - Escola Técnica Federal de Pernambuco / 1982.

3. EXPERIÊNCIA PROFISSIONAL :

3.1 - Trabalhou de outubro/1984 até outubro/1995, na Companhia Brasileira de Trens Urbanos (CBTU/ METROREC), onde coordenou
equipes em atividades de manutenção corretiva e preventiva nos equipamentos eletro-eletrônicos, sistemas de telecomunicações e sub-
estações do sistema de trens do Recife.

Ofícios

Expediente
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3.2 - Admitido por concurso público, em agosto/1994, como professor do CEFET/PE - Centro Federal de Educação Tecnológica de
Pernambuco, para as disciplinas de medidas elétricas, conservação de energia e eletricidade, nas turmas das Coordenações de
Telecomunicações e Eletrotécnica, onde continua exercendo esta atividade docente, até a presente data.

3.3 - Participou, de julho a outubro/1996, do Programa ASA (Arbeits und Studien-Aufenfenthalte in Lateinamerika - Berlin) na Universidade
Carl Von Ossietzky, na cidade de Oldenburg / Alemanha, sendo aluno do curso Photovoltaics Technologies desta Universidade. Elaborou
relatórios, experimentos e ensaios de equipamentos fotovoltaicos para utilização em países tropicais, juntamente com técnicos alemães.
Também, neste período, visitou como convidado, diversas instituições e empresas na Alemanha como SIEMENS, ASE, entre outras, da área
de energia e telecomunicações.

3.4 - De outubro/1995 até janeiro/1999, exerceu a Gerência da Divisão de Tecnologia da Secretaria de Infra-Estrutura de Pernambuco,
atuando na área de Eletrificação Rural convencional e com energia fotovoltaica. Chefiou equipes, coordenou, projetou e participou de
atividades em sistemas de eletrificação e telecomunicações, em todo o Estado de Pernambuco, especialmente em comunidades isoladas no
interior, buscando alternativas e soluções. 

3.5 - Desde fevereiro/1999 até a presente data, exerce o cargo de Gestor de Expansão do Gás e Energias Alternativas da Secretaria de Infra-
Estrutura/Pernambuco, analisando e elaborando projetos para expansão do sistema elétrico rural, bem como, toda a parte de planejamento e
elaboração do Balanço Energético do Governo do Estado de Pernambuco 

É Coordenador Estadual do PRODEEM (Programa de Desenvolvimento Energético para Estados e Municípios), programa para de
energia solar fotovoltaica conduzido pelo Ministério de Minas e Energia em parceria com o Governo do Estado, desde janeiro de
1999.

Nestas atividades, mantém contatos com os clientes e futuros clientes dos sistemas energéticos a serem instalados, cabendo a negociação
de contra-partidas e custos, junto a beneficiários e Prefeituras contempladas, assim como órgãos do Governo Federal e Estadual. Participa da
elaboração de plano de desenvolvimento de estratégias de melhoramento no uso racional da energia elétrica, junto à consumidores públicos e
privados.

3.6 - Aprovado em concurso público nacional da ANATEL - Agência Nacional de Telecomunicações, para o cargo de Especialista em
Regulação de Serviços Públicos de Telecomunicações em novembro/2004.

4. OUTRAS ATIVIDADES:

4.1 - Membro, desde agosto/1996, do IEEE – Institute of Electrical and Electronics Engineers – New York / USA.

4.2 - Membro do Comitê Técnico na área de universalização do acesso a energia elétrica (CT-07), do Conselho Nacional de Políticas
Energéticas, em Brasília, como representante do Fórum Nacional dos Secretários de Energia- 2002/2003;

4.3 - Assessor do Presidente do Fórum Nacional dos Secretários de Estado para Assuntos de Energia, no período de março/2001 a
abril/2003.

4.4 - Participou do Comitê de Acompanhamento Técnico do Fórum Nacional dos Secretários de Energia no período do racionamento de
energia elétrica, no ano de 2001;

4.5 - Elaborou e coordenou a publicação do segundo Balanço Energético do Estado de Pernambuco, em 1999;

4.6 - Elaborou e coordenou a publicação do terceiro Balanço Energético do Estado de Pernambuco, em 2004;

4.7 - Representa o Secretário de Infra-Estrutura de Pernambuco, quando solicitado, nas reuniões do Fórum Nacional dos Secretários de
Energia, no Ministério de Minas e Energia, desde 1999;

4.8 - Participou das discussões sobre o novo modelo do setor elétrico no âmbito do Fórum Nacional dos Secretários de Energia - 2004;

5. TRABALHOS PUBLICADOS:

5.1 - “Estudo da Superfície Refletora Nas Perdas Térmicas em CPC’s com Absorvedor Cilíndrico”, trabalho apresentado na 45ª Reunião Anual
da Sociedade Brasileira para o Progresso da Ciência (SBPC) no dia 13 de julho de 1993, e publicado nos anais da respectiva reunião na parte
de Engenharia e Tecnologia, secção A4, número 021, página 152.
Autores : Bahia. G, Barbosa. E.M.de S., Fraidenraich. N, e Tiba. C.

5.2 -”Influência da Superfície Refletora Na Composição das Perdas Térmicas em Concentradores Parabólicos”, trabalho código ESL003,
publicado no XII Congresso Brasileiro de Engenharia Mecânica (COBEM), Brasília/DF, Dezembro/1993.
Autores : Bahia. G, Barbosa. E.M.de S., Fraidenraich. N, e Tiba. C.

5.3 - “Balanço Energético do Estado de Pernambuco”, Recife/PE,dezembro/1999.
Autores : Bahia. G, Monte. Fernando.

5.4 - “Balanço Energético do Estado de Pernambuco”, Recife/PE,Agosto/ 2004.
Autor : Bahia. G.

6. REFERÊNCIAS PESSOAIS:

6.1 - Dr. FERNANDO ANTONIO CAMINHA DUEIRE - Secretário de Infra-Estrutura/ Pernambuco. 
Telefone : (081) 3421.5465/6101

6.2 - Dr. ROMERO OLIVEIRA - Diretor Presidente da COPERGAS – Companhia Pernambucana de Gás .
Telefone : (081) 3463.2000

Recife, 22 de janeiro de 2005.

Guilherme Caldas Bahia Silva

Proposta nº 02
O Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco, tendo em vista Ofício nº 143, de 28 de fevereiro de 2005, do Exmo.
Senhor Governador do Estado, Dr. Jarbas de Andrade Vasconcelos, submete a Assembléia Legislativa, a teor do disposto no artigo 6º da
Lei Estadual nº 12.524, de 30 de dezembro de 2003, indicando o Engenheiro Elétrico e Técnico em Telecomunicações, GUILHERME
CALDAS BAHIA SILVA, para exercer o cargo de Diretor Técnico-Operacional da Agência de Regulação dos Serviços Públicos Delegados
do Estado de Pernambuco - ARPE, submete à apreciação do Plenário, nos termos do inciso I, do Artigo 266, do Regimento Interno, o
seguinte:

Projeto de Resolução nº 865 /2005

Ementa: Aprova a indicação governamental à pessoa mencionada para o cargo de Diretor Técnico-Operacional da Agência de
Regulação dos Serviços Públicos Delegados do Estado de Pernambuco - ARPE.

Art. 1º Fica aprovada a indicação governamental à pessoa do Engenheiro Elétrico e Técnico em Telecomunicações ,GUILHERME CALDAS
BAHIA SILVA para o cargo de Diretor Técnico-Operacional da Agência de Regulação dos Serviços Públicos Delegados do Estado de
Pernambuco – ARPE.

Art. 2º Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação.

Art. 3º Revogam-se as disposições em contrário.

Sala Torres Galvão, em 28 de fevereiro de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco

À 1ª Comissão 

Parecer N° 4679/2005
Projeto de Lei Ordinárianº 849/2005
Autor: Poder Executivo
Relator: Deputado André Luiz Farias - Alf

1 - Histórico

1.1 - Vem a esta Comissão de Desenvolvimento Econômico o Projeto de Lei 849/2005, oriundo do Poder Executivo, através de Mensagem Nº
025/2005 de 15 de fevereiro de 2005 para análise e parecer .

1.2 - Trata-se de matéria que “Visa autorizar o Poder Executivo a abrir crédito suplementar ao Orçamento Fiscal do Estado, relativo ao
exercício de 2005 e dá outras providências.”

1.3 - A matéria encontra-se em tramitação nesta Casa Legislativa sob regime de urgência, nos termos do Artigo 21 da Constituição do Estado.

2 - Parecer do Relator

2.1 - A proposição está fundamentada no Art 19 § 1º , I, Art 37, III e Art 128, I e III da Constituição do Estado de Pernambuco.

2.2 - Não se registra qualquer elemento contrário à consecução legislativa da matéria, seja de natureza constitucional, jurídica ou moral,
motivo pelo qual reúne condições de ir ao plenário da Assembléia Legislativa para ser votada.

Alf
Deputado

3 – Conclusão da Comissão

Diante do exposto opinamos pela aprovação do Projeto em análise, visto que vem cobrir as despesas da Secretaria de Produção Rural e
Reforma Agrária, relativas ao programa de incentivo a produção e consumo do leite.

Sala da Comissão de Desenvolvimento Econômico, 
em 28 de fevereiro de 2005.

Presidente: Alf.
Relator : Alf.
Favoráveis os (3) deputados: Augusto Coutinho, Ciro Coelho, Silvio Costa.

Emenda N° 1/2005
Ementa: Altera a redação do inciso III do Art. 1º do Projeto de Lei Ordinária nº 857/2005.

Art 1º - ——————————————————————————————————————————————————————————
I —————————————————————————————————————————————————————————————
II - ————————————————————————————————————————————————————————————
III - Promover Políticas Públicas Anti-Drogas e Assistência as Entidades das Áreas, bem como promover políticas de atendimento a criança e
ao adolescente, autores ou envolvidos em ato impacional. 

Justificativa

A criação de Políticas Anti-Drogas no item III do Projeto de Lei Ordinária 857/2005, que trata da criação da Secretaria de Justiça e Direitos
Humanos, viria contribuir sobre maneira para diminuir o uso de drogas entre adolescentes, concorrendo para diminuir o índice de tóxicomânos
no Estado de Pernambuco e consequentemente os indices de criminalidade. E dessa forma, necessariamente faz, que as aentidades
assistenciais da área, venham ser contempladas com a ação governamental de apoio os mesmos, visando oferecer-lhes a possibilidade de
um trabalho mais efetivo.

Ante o exposto é que solicitamos dos nossos pares nesta Casa, a melhor das acolhidas a presente proposição, que por certo aperfeiçoará o
texto original do Projeto 857/2005.

Sala das Reuniões, em 25 de fevereiro de 2005

Pastor Cleiton Collins
Deputado

Às 1ª , 2ª e 3ª Comissões.

Emenda N° 2/2005
Ementa: Acrescenta artigo, ao Projeto de Lei nº 857/2005 de autoria do Poder Executivo. 

Art. 1º. Acrescenta novo artigo ao Projeto de Lei Ordinário do Poder Executivo, após o artigo 4º, renumerando os seguintes. 

Emendas

Parecer de Comissão

Proposta
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“Art. 5º Ficam transferidos para a Secretaria de Justiça e Direitos Humanos – SEJUDH, os seguintes Programas:

I – 0241 : Gestão da Política de Ressocialização da População Carcerária;
II – 0242 : Reeducação e Integração Social da População Carcerária;
III – 0253: Segurança em Atividades Prisionais;
IV – 0254: Gerenciamento Operacional do Sistema Prisional;
V – 0310: Ampliação, Adequação e Modernização das Instalações Físicas das Unidades SERES.” 

Justificativa

A presente propositura visa vincular o sistema prisional a uma Secretaria que coordena e possui atribuições ligadas aos Direitos
Humanos. Os presos precisam ser ressocializados para retornarem ao convívio social e seus direitos e garantias fundamentais
devem ser respeitados.

Uma Secretaria de Direitos Humanos como órgão de defesa seria imprescindível para tal função, já que existem profissionais
qualificados para atuar na defesa e proteção desses direitos.

A Secretaria de Defesa Social, por meio das Polícias Civil e Militar, que tem como uma de suas atribuições efetuar buscas e
fazer capturas de criminosos não pode, ao mesmo tempo, administrar o sistema penitenciário. E assim não o é em nenhum local
do mundo. 

Sendo assim, é fundamental para a sociedade o disposto nessa emenda a fim de proteger os direitos do preso, para que seja
preservada sua integridade física, moral, até sua completa reintegração social. 

Sala das Reuniões, em 28 de fevereiro de 2005

Roberto Leandro
Deputado

Às 1ª , 2ª e 3ª Comissões.

Emenda N° 11/2005

Para 2º turno

Ementa: Modifica a redação do Art. 30 do Projeto de Lei nº 794/2004.

Art. 1º - A redação do Art. 30 do Projeto de Lei nº 794/2004 passará a vigorar com a seguinte redação:

“Art. 30 – A nova estrutura de vencimentos de cargos de provimento efetivo da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco
é a constante do Anexo II à presente Lei sendo que cada grupo ocupacional será composto por quatro número de classes e oito
número de estágios salariais.

§ 1º - A diferença salarial entre um estágio remuneratório e outro, integrante da mesma Classe Salarial, será de 7% ( sete pontos
percentuais).” 

Justificativa

Sala das Reuniões, em 28 de fevereiro de 2005

Mesa Diretora

eputado Romário Dias - Presidente
Deputado Ettore Labanca - 1° Vice - Presidente

Deputado Raimundo Pimentel - 2° Vice - Presidente
Deputado João Negromonte - 1° Secretário
Deputado Guilherme Uchoa - 2° Secretário

Deputado Sérgio Leite - 3° Secretário
Deputada Carla Lapa - 4° Secretário

Às 1ª , 2ª e 3ª Comissões.

Subemenda N° 1/2005

Para 2º turno

Art. 1º - Fica alterado o art. 1º da Emenda Modificativa de nº 01/2004 a fim de que o caput do art. 17 do Projeto de Lei nº
794/2004 passe a vigorar com a seguinte redação:

“Art.17 – Fica criada, em substituição a atual Comissão de Eficiência, a Comissão de Avaliação de desempenho, que será
composta por 6 (seis) membros, sob a presidência do Superintendente Geral, 2 (dois) servidores efetivos e estáveis, na
condição de titulares e 3 (três) na condição de suplente, todos do quadro de pessoal permanente da Assembléia Legislativa do
Estado de Pernambuco, nomeados pelo Presidente deste Poder e supervisionado pela Superintendência de Recursos
Humanos.” 

Justificativa

Sala das Reuniões, em 28 de fevereiro de 2005

Mesa Diretora

Deputado Romário Dias - Presidente
Deputado Ettore Labanca - 1° Vice - Presidente

Deputado Raimundo Pimentel - 2° Vice - Presidente
Deputado João Negromonte - 1° Secretário
Deputado Guilherme Uchoa - 2° Secretário

Deputado Sérgio Leite - 3° Secretário
Deputada Carla Lapa - 4° Secretário

Às 1ª , 2ª e 3ª Comissões.

Indicação N° 3642/2005
Indicamos à Mesa, depois de ouvido Plenário e obedecidas as normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Secretário
Municipal de Saúde, Dr. Gustavo Couto, no sentido de encaminhar uma equipe técnica para solucionar os problemas de saúde pública no
bairro da Estância, nesta Capital.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Secretário Municipal de Saúde, Dr. Gustavo
Couto, com endereço na Av. Cais do Apolo, 925 - Bairro do Recife - Recife - PE - CEP: 50030-230 e ao Ilmo. Sr. Presidente da Associação
Comunitária da Estância, Sr. Paulo Ferreira Guedes, com endereço na Rua Dr. Guimarães, 22 - Estância - Recife - PE - CEP: 50865-220.

Justificativa

Os moradores e comerciantes do bairro da Estância convivem diariamente com os transtornos causados pelo aumento no número de insetos,
ratos e parasitas que infestam o local.
Portanto, é necessário o empenho da Secretaria Municipal de Saúde, no sentido de encaminhar uma equipe técnica para a localidade,
visando erradicar, de forma ambientalmente saudável, ameaças à saúde, como dengue e outras doenças endêmicas, parasíticas e
infecciosas.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para esta Indicação.

Sala das Reuniões, em 23 de fevereiro de 2005.

Augusto Coutinho
Deputado

Indicação N° 3643/2005
Indicamos à Mesa, depois de ouvido o Plenário e cumprida as formalidades regimentais que seja enviado voto de “APELO” ao Exmo. Sr.
Governador do Estado de Pernambuco, Jarbas de Andrade Vasconcelos, ao Ilustríssimo Sr. Adelmo Aragão Filho e ao Presidente da
Companhia Estadual de Habitação e Obras - CEHAB, no sentido de que sejam entregues os títulos de posse remanescentes à comunidade
do Indiano, localizada no Bairro Severiano de Moraes Filho (Heliópolis) do município de Garanhuns.
Da decisão do Plenário, e do inteiro teor das proposições, dê-se conhecimento ao Ilustríssimo Sr. Adelmo Aragão Filho, Presidente da
Companhia Estadual de Habitação e Obras - CEHAB, na Rua Odorico Mendes, nº 700, Campo Grande, Recife/PE, ao Exmo. Sr Prefeito, Luiz
Carlos de Oliveira, na Av. Santo Antônio, 126, CEP – 55.290-000, a Câmara Municipal de Garanhuns, na Rua Siqueira Campos, 43, Centro –
CEP 55.293-010, as Emissoras de Rádios, FM Sete Colinas, Rua Francisco Amaral Tino, 138 – CEP 55.290-000, Rádio Jornal de Garanhuns,
Av. Rui Barbosa, 1236 – CEP 55.290-000, Rádio Meridional, Av. Radialista Flauberto Elias, s/n, CEP – 55.290-000, Rádio Marano, Av.
Pixiguinha, 360, CEP 55.290-000, Rádio Estação SAT, Rua Vereador Luiz Pereira Jr, 366, CEP 55.290-000 e Rádio Monte Sinai, Rua Capitão
Pedro Rodrigues, 150, CEP – 55.290-000.

Justificativa

Há mais de 20 (vinte) anos, diversas famílias residem na comunidade do Indiano, localizada no Bairro Severiano de Moraes Filho (Heliópolis),
sem, contudo, estarem guarnecidos dos títulos de posse de suas moradias, o que, por inúmeras vezes, tem gerado conflitos sociais.
Nos termos do que dispõe o art. 6º da Constituição Federal, o atendimento ao presente pleito certamente atenderá ao direito a moradia que a
todos deve ser assegurado, contribuindo com o bem-estar social.
Considerando a relevância do objeto dessa proposição, já que se trata de um acesso a um documento essencial, faz-se necessária a sua
aprovação, em resposta a uma antiga reivindicação da população.

Sala das Reuniões, em 25 de fevereiro de 2005.

Aurora Cristina
Deputada

Indicação N° 3644/2005
Indicamos à Mesa, depois de ouvido o Plenário e cumprida as formalidades regimentais que seja enviado voto de “APELO” ao Exmo. Sr.
Governador do Estado de Pernambuco, Jarbas de Andrade Vasconcelos, ao Ilustríssimo Sr. Adelmo Aragão Filho, Presidente da Companhia
Estadual de Habitação e Obras - CEHAB, e ao Diretor Presidente da PERPART, Assuero Guerra de Moura, no sentido de que sejam
entregues à população os títulos de posse remanescentes da Vila Bernardino Teixeira de Melo (Vila do Quartel) e dos conjuntos residenciais
Santa Rosa e Boa Vista localizados no município de Garanhuns. 
Da decisão do Plenário, e do inteiro teor das proposições, dê-se conhecimento ao Ilustríssimo Sr. Adelmo Aragão Filho, Presidente da
Companhia Estadual de Habitação e Obras - CEHAB, na Rua Odorico Mendes, nº 700, Campo Grande, Recife/PE, ao Diretor Presidente da –
PERPART, Assuero Guerra de Moura, na rua Dr. João Lacerda, nº 395, Cordeiro, Recife/PE, ao Exmo. Sr Prefeito, Luiz Carlos de Oliveira, na
Av. Santo Antônio, 126, CEP – 55.290-000, a Câmara Municipal de Garanhuns, na Rua Siqueira Campos, 43, Centro – CEP 55.293-010, as
Emissoras de Rádios, FM Sete Colinas, Rua Francisco Amaral Tino, 138 – CEP 55.290-000, Rádio Jornal de Garanhuns, Av. Rui Barbosa,
1236 – CEP 55.290-000, Rádio Meridional, Av. Radialista Flauberto Elias, s/n, CEP – 55.290-000, Rádio Marano, Av. Pixiguinha, 360, CEP
55.290-000, Rádio Estação SAT, Rua Vereador Luiz Pereira Jr, 366, CEP 55.290-000 e Rádio Monte Sinai, Rua Capitão Pedro Rodrigues,
150, CEP – 55.290-000.

Justificativa

Há mais de 20 (vinte) anos, diversas famílias residem na Vila Bernadino Teixeira de Melo (Vila do Quartel) e nos conjuntos residenciais Santa
Rosa e Boa Vista, sem, contudo, estarem guarnecidos dos títulos de posse de suas moradias, o que, por inúmeras vezes, tem gerado
conflitos sociais.
Nos termos do que dispõe o art. 6º da Constituição Federal, o atendimento ao presente pleito certamente atenderá ao direito a moradia que a
todos deve ser assegurado, contribuindo com o bem-estar social.
Considerando a relevância do objeto dessa proposição, já que se trata de um acesso a um documento essencial, faz-se necessária a sua
aprovação, em resposta a uma antiga reivindicação da população.

Sala das Reuniões, em 28 de fevereiro de 2005.

Aurora Cristina
Deputada

Indicação N° 3645/2005
Indicamos à Mesa, depois de ouvido o Plenário e cumprida as formalidades regimentais que seja enviado voto de “APELO” ao Exmo. Sr.
Governador do Estado de Pernambuco, Jarbas de Andrade Vasconcelos e ao Exmo. Sr. Ricardo Ferreira Rodrigues, Secretário de Produção
Rural, no sentido de que a Associação Comunitária São Pedro, situado no distrito de São Pedro do município de Garanhuns, seja incluída no
Programa Leite de Pernambuco. 
Da decisão do Plenário, e do inteiro teor das proposições, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Ricardo Ferreira Rodrigues, Secretário de
Produção Rural, ao Exmo. Sr Prefeito, Luiz Carlos de Oliveira, na Av. Santo Antônio, 126, CEP – 55.290-000, a Câmara Municipal de
Garanhuns, na Rua Siqueira Campos, 43, Centro – CEP 55.293-010, ao ex-vereador José Augusto Moura Acioli, Rua Frei Henrique de
Coimbra, nº 515, Aluízio Pinto, Garanhuns/PE, às Emissoras de Rádios: FM Sete Colinas, Rua Francisco Amaral Tino, 138 – CEP 55.290-
000, Rádio Jornal de Garanhuns, Av. Rui Barbosa, 1236 – CEP 55.290-000, Rádio Meridional, Av. Radialista Flauberto Elias, s/n, CEP –
55.290-000, Rádio Marano, Av. Pixiguinha, 360, CEP 55.290-000, Rádio Estação SAT, Rua Vereador Luiz Pereira Jr, 366, CEP 55.290-000 e
Rádio Monte Sinai, Rua Capitão Pedro Rodrigues, 150, CEP – 55.290-000 e aos Jornais: Jornal Correio Sete Colinas, Rua Napoleão Almeida,

Indicações

Subemenda
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nº 95, Cohab II, Garanhuns/PE; Folha da Cidade, Rua Vereador José Augusto Pinto, nº 640, Heliópolis, Garanhuns/PE; Jornal da Cidade, Rua
Agostinho de Góes, nº 41-A, Centro, Garanhuns/PE. 

Justificativa

Tratando-se de uma comunidade rural que enfrenta as adversidades comuns aos que residem no campo, a Associação Comunitária São
Pedro necessita de ações sociais, em especial, a sua urgente inclusão no Programa Leite de Pernambuco. 
O atendimento deste pleito contribuirá para uma melhoria na qualidade de vida, vez que os referidos associados sobrevivem em situação de
pobreza e de desigualdade social. 
Considerando a relevância do objeto dessa proposição, já que se trata de um benefício essencial ao bem-estar social daquela localidade, faz-
se necessária a sua aprovação, em resposta a uma antiga reivindicação da população.

Sala das Reuniões, em 28 de fevereiro de 2005.

Aurora Cristina
Deputada

Indicação N° 3646/2005
Indicamos à Mesa, depois de ouvido o Plenário e cumprida as formalidades regimentais que seja enviado voto de “APELO” ao Exmo. Sr.
Governador do Estado de Pernambuco, Jarbas de Andrade Vasconcelos e ao Exmo. Sr. Fernando Dueire, Secretário de Infra-Estrutura, no
sentido de que sejam executados os projetos de eletrificação rural nos Sítios Azevém, Baixa da Telha, Belamente, Cachoeirinha, Cágado,
Campo Comprido, Cruz, Estivas, Estrela, Castainho, Farias, Flamengo, Iratama, Jardim, Lageiro, Lages e Lagoa do Genipapo, todos situados
no município de Garanhuns. 
Da decisão do Plenário, e do inteiro teor das proposições, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr Prefeito, Luiz Carlos de Oliveira, na Av. Santo
Antônio, 126, CEP – 55.290-000, a Câmara Municipal de Garanhuns, na Rua Siqueira Campos, 43, Centro – CEP 55.293-010, às Emissoras
de Rádios: FM Sete Colinas, Rua Francisco Amaral Tino, 138 – CEP 55.290-000, Rádio Jornal de Garanhuns, Av. Rui Barbosa, 1236 – CEP
55.290-000, Rádio Meridional, Av. Radialista Flauberto Elias, s/n, CEP – 55.290-000, Rádio Marano, Av. Pixiguinha, 360, CEP 55.290-000,
Rádio Estação SAT, Rua Vereador Luiz Pereira Jr, 366, CEP 55.290-000 e Rádio Monte Sinai, Rua Capitão Pedro Rodrigues, 150, CEP –
55.290-000 e aos Jornais: Jornal Correio Sete Colinas, Rua Napoleão Almeida, nº 95, Cohab II, Garanhuns/PE; Folha da Cidade, Rua
Vereador José Augusto Pinto, nº 640, Heliópolis, Garanhuns/PE; Jornal da Cidade, Rua Agostinho de Góes, nº 41-A, Centro, Garanhuns/PE.

Justificativa

A eletrificação rural nos sítios Azevém, Baixa da Telha, Belamente, Cachoeirinha, Cágado, Campo Comprido, Cruz, Estivas, Estrela,
Castainho, Farias, Flamengo, Iratama, Jardim Lageiro, Lages e Lagoa do Genipapo, situados no município de Garanhuns, vem sendo
aguardada com ansiedade pelas diversas famílias neles residentes. 
A ausência de energia elétrica tem obstado o acesso a tecnologias de produção agropecuária, some-se, ainda, as péssimas condições de
vida a que se submetem aquelas pessoas. 
Considerando a relevância do objeto dessa proposição, já que se trata de um benefício essencial ao desenvolvimento sócio-econômico de
qualquer localidade, faz-se necessária a sua aprovação, em resposta a uma antiga reivindicação da população.

Sala das Reuniões, em 28 de fevereiro de 2005.

Aurora Cristina
Deputada

Indicação N° 3647/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Prefeito da Cidade
do Recife, Dr. João Paulo Lima e ao Exmo. Sr. Secretário de Serviços Públicos, Dr. Dilson Peixoto, no sentido de providenciar o asfaltamento
da Rua Itacaré, no Bairro da Imbiribeira, Recife/PE.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento a Sra. Vera Lúcia Fernandes Braga, na Rua Itacaré, nº 392 - Imbiribeira - Recife/PE.

Justificativa

O asfaltamento da referida rua é uma antiga reivindicação dos seus moradores, pois consta na Prefeitura que a Rua Itacaré está asfaltada há
anos. Por este motivo, é que estamos tomando a iniciativa de pleitear junto as autoridades municipais, que se dignem providenciar a referida
obra dentro da maior brevidade possível, beneficiando dessa forma um significativo número de pessoas.

Sala das Reuniões, em 24 de fevereiro de 2005.

Pastor Cleiton Collins
Deputado

Requerimento N° 2394/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja realizado Grande Expediente Especial do Plenário
desta Casa no dia 16 de maio do corrente ano, destinado ao debate da Exploração Sexual de Crianças e Adolescentes.
Da decisão desta Casa e da finalidade da solenidade, dê-se conhecimento à Rede de Combate ao Abuso e Exploração Sexual de Criança e
Adolescente, com endereço na Rua Gervásio Pires, 921, Boa Vista, Recife – PE, CEP 50.050-070.

Justificativa

A exploração sexual de crianças e adolescentes é um problema que gera grande preocupação na sociedade, tendo sido criada, no âmbito
desta Assembléia Legislativa, uma Comissão Parlamentar Especial para investigar os problemas existentes no Estado de Pernambuco.
O dia 18 de maio é o dia nacional de combate à exploração sexual de crianças e adolescentes, 
Assim, diante da relevância do tema a ser debatido para a sociedade Pernambucana, temos certeza que a presente propositura contará com
o indispensável apoio dos Ilustres Membros desta Assembléia Legislativa de Pernambuco.

Sala das Reuniões, em 23 de fevereiro de 2005

Teresa Leitão
Deputada

Carla Lapa.

Requerimento N° 2395/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja Transcrito nos Anais da Assembléia
Legislativa o artigo intitulado “ENSINO MÉDIO - O DESAFIO”, de autoria do secretário de Educação e Cultura de Pernambuco, Mozart
Neves Ramos, publicado no Jornal do Commercio, seção Opinião, em 22 de fevereiro de 2005.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Governador do Estado, Dr. Jarbas
Vasconcelos, com endereço na Praça da República, s/nº - Santo Antônio - Recife - PE - CEP: 50010-050; ao Exmo. Sr. Vice- Governador do

Estado, Dr. José Mendonça Bezerra Filho, com endereço na Av. Cruz Cabugá, 1211 - Santo Amaro - Recife - PE - CEP: 50040-00O e ao
Exmo. Sr. Secretário de Educação e Cultura de Pernambuco, Dr. Mozart Neves Ramos, com endereço na Rua Siqueira Campos, 304 -
Santo Antônio - Recife - PE - CEP: 50010-010.

Justificativa

O artigo ora referenciado atine para a crise que atualmente atravessa o ensino médio do País, em termos de qualidade e identidade, agravada
pelo governo do presidente Luís Inácio Lula da Silva.
Outrossim, o insigne autor defende um projeto institucional de apoio à juventude, com professores qualificados e bem remunerados, estrutura
física e tecnológica adequada para as escolas, livros e merenda escolar de qualidade, além de um novo Fundo, com o objetivo de financiar o
ensino fundamental.

Portanto, segue na íntegra o artigo ora referenciado:

“ENSINO MÉDIO - O DESAFIO
Estratégico na formação de jovens para o pleno exercício da cidadania e elo entre o ensino fundamental e o ensino superior, o ensino médio
atravessa uma grave crise de qualidade e identidade. Dentre as diferentes modalidades de ensino, foi, nestes últimos anos, a que mais
cresceu, entre 1995 e 2003, o número de matrículas passou de 5,3 milhões de alunos para 9,1 milhões. Ainda assim, existem muitos jovens
que concluíram o ensino fundamental e que não ingressaram no ensino médio. Outro fator preocupante são as elevadas taxas de reprovação
(9,8%) e de abandono escolar (13,7%). Apesar disto, 1 milhão e 800 mil alunos concluíram, em 2003, o ensino médio em nossas escolas
públicas, a maioria deles, infelizmente, não conseguirá entrar em nossas universidades públicas e nem mesmo no competitivo mundo do
trabalho, juntando-se à fila dos desempregados deste País. Falta, ao Brasil, um projeto para a juventude! E este projeto deve começar por um
ensino médio de qualidade, com professores para atender esta demanda e bem remunerados, estrutura física adequada em nossas escolas,
laboratórios de informática e de ciências, livro didático e merenda escolar, como no ensino fundamental, e um novo Fundo para financiá-lo. O
Fundef, implantado no governo Fernando Henrique e destinado ao ensino fundamental, foi, certamente, o mais importante instrumento para a
melhoria da qualidade do ensino público desses últimos tempos. Por outro lado, os Estados, sem a participação da União, não conseguirão
financiar o ensino médio na sua plenitude, até porque cada vez mais a União concentra os recursos públicos. Neste sentido, para não ter
dúvidas, basta olhar a evolução, ao longo dos anos, de recursos compartilhados versus recursos exclusivos da União. Em 1989, 80% destes
recursos eram descentralizados para Estados e municípios, hoje, o quadro é exatamente o inverso: a União concentra 80% dos recursos.
Falta financiamento, mas falta, sobretudo, gente qualificada e motivada para o enfrentamento deste desafio. É muito grave a falta de
professores no ensino médio, especialmente nas disciplinas de química, física, matemática e biologia. Segundo o Inep (Instituto Nacional de
Estudos e Pesquisas Educacionais), do Ministério da Educação, o déficit de professores em todo o País é de cerca de 250 mil. Por exemplo,
em Física, seria necessário que o País tivesse formado, na última década, cerca de 55 mil professores e só formou 7,2 mil. E o pior, o número
de professores em processo de aposentadoria supera o número de professores que as nossas universidades e faculdades estão formando.
Em 2001, por exemplo, formaram-se na Universidade de São Paulo (USP - a maior universidade pública do País) apenas 172 professores
para estas quatro disciplinas: 52 em Física, 42 em Biologia, 68 em Matemática e 10 em Química. Imaginem nas outras universidades
públicas! O quadro é muito grave e vai exigir um grande esforço nacional. A diminuição, ano após ano, do prestígio pelo exercício do
magistério deveria preocupar a todos, que se traduz desde os baixos salários à ausência de uma política estrutural capaz de motivar o
ingresso de novos alunos nos cursos de licenciatura. E os poucos que hoje ingressam nesses cursos, não lhes faltam, na fase inicial da
universidade, garra e motivação. Mas, aos poucos, e falo isso como professor do curso de Licenciatura em Química da UFPE, vai abatendo
sobre eles um certo desânimo, pela ausência de apoios institucionais ou, ainda, pelas sucessivas reprovações nas disciplinas que exigem um
certo domínio da matemática (nesta hora, aparece com força a ausência de conteúdo que não lhes foi dado no ensino médio). Para aqueles
que conseguem sobreviver, vem à dúvida: tudo isso para ganhar dois ou três salários mínimos? O que ocorre é que eles normalmente
seguem dois caminhos: ou vão para a escola privada de ensino médio, que paga bem melhor do que a pública, ou vão tentar um curso de
pós-graduação, cuja bolsa é superior ao que ganhariam numa escola pública. Outras vezes, ainda na própria universidade, ingressam num
programa de iniciação científica e aí não mais retornam, em geral, para o magistério. Isto ocorre porque não existe um programa de iniciação
à docência para os alunos das licenciaturas, nos mesmos moldes da iniciação científica. Falta gente, e sem gente qualificada e motivada é
difícil fazer qualquer mudança. Mas, é possível vencer este desafio, é só uma questão de vontade política, como veremos no próximo artigo.”
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para este Requerimento

Sala das Reuniões, em 24 de fevereiro de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2396/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de Pesar pelo falecimento do Sr.
GENIVALDO ALEXANDRE DOS REIS, ocorrido no dia 20 de fevereiro do ano em curso .
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Ilma. Sra. Maria Ferreira dos Reis, Fabiana Maria e Flávia
Andréa, no Alto Sebastião, nº 667, Limoeiro-PE, 55700-000; Carlos Cezar, na Travessa Severino Pinheiro, nº 97, Limoeiro-PE, 55700-000.

Justificativa

Genivaldo Alexandre dos Reis, natural de Limoeiro, era filho do Sr. Paulo Alexandre Nunes e Dona Maria José dos Reis e, irmão de Edmilson,
Givaldo, Gildo, Adilson, Paulo, Zeca, Gilson, Tânia, Maria de Fátima, Vera Maria e Maria das Graças. Era casado com a Sra. Maria José
Ferreira dos Reis, com quem teve três filhos: Carlos Cezar, Fabiana Maria e Flávia Andréa, sendo também pai adotivo de Maria de Fátima
Reis. Avô de sete netos e Pai extremamente dedicado à família.
Exerceu a profissão de mecânico durante muitos anos no município de Limoeiro. Como filho natural de Limoeiro, sempre preocupado no
desenvolvimento e na melhoria da qualidade de vida dos limoeirenses, ingressou na carreira política. Foi eleito vereador para a Casa
Professor Agripino Almeida por três mandados consecutivos, de 1989 a 2000, chegando a ser Líder do Governo entre 1993 e 1995. 
Pessoa trabalhadora e honrada, Genivaldo se destacou na política , por se dedicar aos menos favorecidos, principalmente, com aqueles que
moravam aos arredores do Alto São Sebastião, sendo sempre uma voz ativa na Câmara Municipal do Limoeiro.

Sala das Reuniões, em 24 de fevereiro de 2005

Ricardo Teobaldo
Deputado

Requerimento N° 2397/2005
Requeremos à mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja consignando na ata dos trabalhos legislativos, um
voto de APLAUSO para Município de SURUBIM, na pessoa do seu Prefeito Flávio Nóbrega, pelo sucesso da festa do Carnaval Participação
em homenagem a Chacrinha.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo Sr. Flávio Edno Nóbrega, Prefeito do Município
e a todos os Vereadores da Câmara Municipal, através do seu Presidente, Vereador Luciano Medeiros e seu Vice, Vereador Fred
Lafayette.

Justificativa

O Carnaval Participação que fez uma homenagem especial ao velho guerreiro Chacrinha, arrastou mais de 50 mil foliões de toda a região do
Agreste setentrional e de outros Estados do Nordeste, formando uma multidão que impressionou a todos e propagando ainda mais a fama de
Surubim que já é considerada a “Capital da Vaquejada” e a terra onde nasceram Chacrinha e Capiba. 
A festa começou no sábado, contando com a animação da frevioca da Prefeitura do Recife, blocos e bandas de renome nacional, que
arrastaram milhares de foliões, no domingo, o público ultrapassou o da já famosa Vaquejada onde as artistas convidadas, Elke Maravilha e
Rita Cadillac ficaram emocionadas com a homenagem ao velho guerreiro o que contagiou toda a cidade, alegrando ainda mais os foliões que
relembraram o ídolo e tiveram orgulho do conterrâneo.
Contando com o empenho da atual administração do Prefeito Flávio Nóbrega que não deixou de acompanhar e prestigiar um único trio, ao
qual tivemos a honra de participar junto com as demais autoridades daquele Município.
A fama da festa vem aumentando nestes últimos anos, devendo-se também ser creditado esse sucesso ao apoio da Prefeitura Municipal de
Surubim, dos empresários e da população local, que incentivada, vem se engajando na organização da festa. 

Requerimentos



Recife, 1º de março de 2005 Diário Oficial do Estado de Pernambuco – Poder Legislativo 11
Diante de tamanho sucesso, nada mais justo do que a Empresa Pernambucana de Turismo-EMPETUR, passar a incluir essa festa em seu
calendário anual de eventos.
Nesta Casa de Joaquim Nabuco, temos a honra de ser um dos representantes de Surubim e portanto, nos juntamos à população daquela
Cidade, nas figuras de suas lideranças, para nos congratularmos com todos 

Sala das Reuniões, em 24 de fevereiro de 2005

Fernando Lupa
Deputado

Requerimento N° 2398/2005
Requeremos à Mesa, depois de ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja transcrito nos Anais desta Assembléia
Legislativa de Pernambuco, o artigo de autoria do Presidente da FUNDAJ, Dr. Fernando Lyra, publicado no Diário de Pernambuco do dia
23/02/05 na página Opinião, intitulado “A História Continua” .
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Dr. Fernando Lyra, no seguinte endereço: Fundação
Joaquim Nabuco - Av. 17 de Agosto, nº 2187 - Casa Forte, CEP: 52060-590 - Recife-PE.

Justificativa

No momento de hoje é de muita serventia para os nossos jovens e também para todos os pernambucanos que,conhecem ou não a história do
nosso povo. É com esta justificativa que fazemos este requerimento e parabenizando ao mesmo tempo o ilustre companheiro Fernando Lyra
que soube neste discurso formar sua opinião com muita precisão ao Diário de Pernambuco e ao saudoso Francisco Julião, que muito
contribuiu pela luta da reforma agrária, dando aos nossos companheiros do campo, uma vida mais humana sem essas mazelas sociais de
tantos conflitos.
Diante do exposto é que solicitamos aos ilustres pares a aprovação da presente proposição.

Sala das Reuniões, em 24 de fevereiro de 2005

Betinho Gomes
Deputado

Requerimento N° 2399/2005
Requeiro à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais seja enviado votos de aplausos para o Sr. João Batista pela
vitória mais uma vez à frente da União dos Vereadores de Pernambuco - UVP, onde presidirá àquela entidade por mais um mandato.Da
decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Sr. João Batista, a rua Altinho, nº 19, Madalena, Recife - PE.

Justificativa

A União dos Vereadores de Pernambuco, vem a alguns anos tendo uma participação bastante ativa à frente das questões políticas dos
parlamentares municipais onde sua diretoria, vem tendo à frente o Vereador de Triunfo João Batista, que pela 4º vez preside a entidade. Foi
durante seu mandato que inaugurou à sede na rua Altinho, nº 19, Madalena, além da participação efetiva em todas as ocasiões que os
agentes políticos municipais precisam da assessoria da UVP. Talvez os parlamentares da área metropolitana, não utilizem com frequência os
serviços da União dos Vereadores, porém, a nível de Pernambuco ela tem um grande significado pela participação que procura ter ao prestar
assessoria àqueles que se deslocam no interior, em busca de orientações no campo jurídico, enfim, em tudo aquilo que um Vereador precisa
para o desempenho de suas funções. 

Sala das Reuniões, em 28 de fevereiro de 2005

Malba Lucena
Deputada

Requerimento N° 2400/2005
Requeiro à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais seja enviado votos de aplausos ao Sr° Valdecir Pascoal por
ocupar a vaga de conselheiro do Tribunal de Contas do Estado (TCE), em substituição a Adalberto Farias. Da decisão desta Casa, e do inteiro
teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Sr° Valdecir Pascoal, à rua da Aurora, nº 885, CEP: 50050-000, Recife -PE. 

Justificativa

O Auditor Valdecir Fernandes Pascoal, homem com muitos anos de luta, veio para Pernambuco, originário do Rio Grande do Norte, autor dos
livros “Intervenção do Estado no Município” e “Direito Financeiro”, formado em Direito, Economia e Administração. Não poderíamos deixar de
prestar-lhe essa homenagem, para uma pessoa que assume um cargo dos mais importantes, em nosso Estado, onde temos a certeza de que
saberá honrar, a nova função com sua competência,onde demonstrou como Auditor, e acima de tudo com a imparcialidade que um
Conselheiro deve ter. 

Sala das Reuniões, em 28 de fevereiro de 2005

Malba Lucena
Deputada

Requerimento N° 2401/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais que seja incluído na ata dos trabalhos legislativos desta
data, um VOTO DE CONGRATULAÇÕES A ESCOLA MUNICIPAL ANTÔNIO GOMES, em Santa Cruz do Capibaribe, PELO SEU 6º
ANIVERSÁRIO DE FUNDAÇÃO, ocorrido em 26 de fevereiro pp.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr. Vereador José Moura Filho, na Câmara
Municipal de Vereadores; ao Ilmo. Sr. Prof. Clodoaldo Moreira da Silva, DD. Diretor da Escola Municipal Antônio Gomes, a Rua
James Dean Lopes Neves da Silva, 106, Rio Verde; a Rádio Comunidade FM, na pessoa do Ilmo. Sr. Silvio José, a Rua 13 de Maio, 50,
3º andar, Sala 306, Centro; a Rádio Vale do Capibaribe AM, Rua Maria Santina, 200, Loteamento Polis Pacas, Bela Vista; ao Jornal Página
Livre, na pessoa do Ilmo. Sr. Marconi Silva, a Avenida Cezário Aragão, 1289, Cruz Alta, todos em Santa Cruz do Capibaribe; e a FolhaNet,
na pessoa do Ilmo. Sr. Luciano Carrilho, a Rua Professor José Leão, 306, Sala 02,Térreo, Maurício de Nassau, Caruaru; todos em nosso
Estado.

Justificativa

O Educandário Antônio Gomes, mantido pela Prefeitura Municipal de Santa Cruz do Capibaribe, foi fundado em 26 de fevereiro de 1999, vem
ao longo dos últimos seis anos contribuindo de forma espetacular na formação da população escolarizável desse próspero município,
oferendo Ensino Fundamental de qualidade, cujo corpo docente é composto por profissionais competentes e abnegados.
Atualmente, a Escola Municipal Antônio Gomes tem uma matrícula efetiva de 760 alunos de 1ª a 8ª séries e, ao celebrar o seu 6º aniversário
de fundação, vislumbra a possibilidade de ampliar o número de vagas para o Ensino Fundamental e oferecer também outras áreas de ensino,
visando atender cada vez mais a população local, sem perder o controle da qualidade do processo ensino-aprendizagem.
Por isso, reitero a Mesa desta colenda Assembléia Legislativa e aos demais Pares a aprovação de um Voto de Congratulações, não somente
para a Direção, Professores e Alunos e demais funcionários do Educandário em tela, mas extensivo a toda a população santacruzense, que
tanto vem sendo beneficiada.

Sala das Reuniões, em 28 de fevereiro de 2005

Antônio Figueirôa
Deputado

Requerimento N° 2402/2005

Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja registrado um Voto de profundo Pesar
pelo falecimento do eminente advogado, jurista e professor ADALBERTO TABOSA DE ALMEIDA, ocorrido sábado, dia 26 de
fevereiro de 2005, cujo sepultamento se deu ontem, dia 27 de fevereiro de 2005.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento à família enlutada na pessoa do filho Douglas
Tabosa de Almeida, na Av. Portugal, 584 - Stª Maria Gorete - Caruaru, CEP 55016-901; ao Presidente da Assoc. Caruaruense de
Ensino Superior - Dr. Paulo Muniz, no mesmo endereço; ao Prefeito de Caruaru, Sr. Antonio Geraldo Rodrigues; ao Presidente da
Câmara Municipal de Caruaru, Vereador Leonardo Chaves e aos clubes de serviços de Caruaru.

Justificativa

ADALBERTO TABOSA DE ALMEIDA deixa com o seu falecimento ocorrido sábado último, dia 26 de fevereiro, uma lacuna no
mundo jurídico e acadêmico brasileiro. O conhecido TABOSA DE ALMEIDA foi fundador dos primeiros cursos superiores de
Caruaru - Direito e Odontologia - através da antiga Sociedade Caruaruense de Ensino Superior, atualmente ASCES - Associação
Caruaruense de Ensino Superior, presidida pelo Dr. Paulo Muniz.
O ex-deputado federal Dr. Adalberto Tabosa de Almeida nasceu no município de Caruaru, no dia 17 de abril de 1917. Filho de
Abrósio Forentino de Almeida e de D. Eulália Tabosa de Almeida. É casado com Giannina Mastroianni de Almeida e pai de Iara,
Ione, Ednara, Frederico, Wilson e Douglas Tabosa de Almeida.
Bacharel em Ciências Contábeis e em Ciências Econômicas pela Faculdade de Ciências Econômicas da Universidade Federal de
Pernambuco (1944), bacharelou-se também em Ciências Jurídicas e Sociais pela Faculdade de Direito da Universidade Federal de
Alagoas (1943), tendo sido o orador de todas as suas turmas. Posteriormente, fez o curso de Doutorado em Direito da Faculdade de
Direito da Universidade Federal de Pernambuco, no qual obteve distinção. Advogou, durante muitos anos, em 16 comarcas do
interior do Estado de Pernambuco, tendo o seu escritório de advocacia sediado na cidade Caruaru, no qual dava três expediente por
dia, de manhã, à tarde e à noite, tão numerosa era a sua clientela. Em sua juventude, foi professor dos cursos secundário, normal e
comercial.
Ainda muito jovem, em 1944, submeteu-se a um famoso concurso de provas para Agente Fiscal do Imposto de Consumo, perante o
DASP, tendo sido um dos 12 classificados em todo Norte do País, dentre 365 candidatos. Embora não pleiteasse a sua nomeação
para esse cargo, então muito ambicionado no País, foi surpreendido, um ano depois desse concurso, com a sua nomeação
publicada na imprensa do Recife, momento em que lhe surgiu o primeiro cabelo branco, porque não desejava abandonar a
advocacia, que era a sua grande vocação no dizer do prof. Nehemias Gueiros, desde então até hoje, um dos seus maiores amigos.
Resolveu, entretanto, tomar posse desse cargo para assegurar a sua readmissão, em qualquer tempo que lhe aprouvesse, mas,
poucos meses depois, enviou carta ao Presidente da República solicitando a sua exoneração.
Transferindo seu escritório de advocacia, de Caruaru para o Recife, em pouco tempo adquiriu uma clientela da melhor categoria,
resultante do conceito intelectual e moral, firmado nas suas atividades profissionais no interior, tendo sido raríssimas as causas
cíveis, comerciais e criminais em que não foi vencedor. Fez um concurso de títulos para o cargo de 2º Ofício do Registro Geral de
Imóveis do Recife, em 1956, apresentando trinta e tantos documentos comprobatórios das suas credenciais para o cargo, de modo
que à Comissão Judiciária, encarregada do concurso, não lhe restava senão ressaltar o valor desses títulos, em face dos que foram
apresentados pelos demais concorrentes.
Deputado à Assembléia Constituinte e à Assembléia Legislativa de Pernambuco, foi logo escolhido pelos seus pares,
unanimemente, vice-líder da bancada da Oposição, na qual atuou com reconhecida eficiência. Servindo-se, invariavelmente, do seu
prestígio pessoal, adquirido nas suas atividades advocatícias e parlamentares, foi reeleito para as três legislaturas seguintes,
passando assim dezesseis anos como deputado estadual, período em que desempenhou as mais altas funções na Assembléia
Legislativa do Estado, como as de Presidente da Comissão Constitucional e de Relator Geral das duas Leis de Organização
Judiciária do Estado. Foi também eleito, por unanimidade, sete vezes consecutivas, Presidente da Comissão de Constituição e
Justiça, exercendo sempre esses cargos e emitindo seus pareceres com a maior independência, preocupado unicamente com o
acerto das suas decisões. Foi através de um projeto de lei de sua autoria que o prédio sede da Assembléia Legislativa foi nominado
Palácio Joaquim Nabuco.
Na sua quinta eleição, disputou, com êxito, uma cadeira de deputado federal. Eleito, foi escolhido, por unanimidade, vice-presidente
da Comissão de Justiça da Câmara dos Deputados. Fez parte integrante, como vice-líder, do Bloco Parlamentar Revolucionário. Foi
um dos fundadores da ARENA, de cuja bancada federal foi, desde o início, um dos vice-líderes. Integrou a Comissão Constitucional
de 1967, participando de acesos debates com os seus membros mais destacados. Escolhido Relator Geral da Comissão de Código
de Obrigações, em homenagem à sua cultura jurídica, prestada pelos membros dessa Comissão, presidida pelo deputado Tancredo
Neves, já então ex-Ministro da Justiça, deixou de emitir seu parecer porque o projeto foi depois retirado pelo Governo, com o apoio
do próprio deputado Tabosa de Almeida, que também preferia manter a atual sistemática da nossa legislação civil.
Membro da Delegação Brasileira à Sétima Conferência Interamericana de Advogados, realizada em 1951, sua atuação, ali, se
verificou, principalmente na Comissão de Ética Profissional. Presidente da Comissão Parlamentar do Nordeste, que foi à Rússia e a
outros países da Europa em 1957, ao regressar dessa viagem foi homenageado com um banquete a que agradeceu com um
discurso, depois publicado em “plaquette” sob o título “Visão Panorâmica da Europa”, cujas impressões não sofreram nenhuma
contestação, salvo por parte do jornalista Aníbal Fernandes, que lhe fez restrições aos pontos de vista sobre a língua da Catalunha.
Convidado pelo Departamento de Estado Norte-Americano, integrou a Delegação Parlamentar Brasileira que foi aos Estados Unidos
em 1965.
Fundou as Faculdades de Direito e de Odontologia de Caruaru (1959), tendo obtido o seu reconhecimento e patrocinado a
construção dos seus edifícios, a aquisição dos seus equipamentos e a realização de suas instalações, tidas como das melhores do
Nordeste. Fundou, também, o Hospital Odontológico, anexo à Faculdade de Odontologia de Caruaru, o Instituto de Línguas, anexo
àquelas duas faculdades, e o primeiro Instituto de Prática Forense do País, inaugurado em solenidade presidida pelo prof. Pedro
Aleixo, da qual foram oradores os professores Mário Baptista e Pinto Ferreira. Patrocinou a construção, em Caruaru, do primeiro
Campus Universitário Desportivo do Norte do País, inaugurado com a presença de inúmeras personalidades de grande relevo
cultural no Estado e ao qual foi dado o seu nome pela Sociedade Caruaruense de Ensino Superior, mantenedora de todas
aquelas instituições universitárias, que, com justiça, lhe conferiram o título de benemérito. E, em 1995, completou, ali mesmo, no
Campus, a parte mais concreta da sua obra: uma Capela Ecumênica, na mais ousada arquitetura já implantada na região, projetada
pelo seu filho Douglas Tabosa de Almeida.
A “Grande Enciclopédia Larousse”, em sua edição brasileira, inseriu uma síntese de sua biografia no 1º volume. Fundou, ainda, a
Ordem de Mérito da Torre do Tempo, a única ordem de mérito completa no Norte do País, da qual é Grão-Mestre e com a qual já
condecorou eminentes personalidades brasileiras, como os professores Djacir Menezes, Paulino Guimarães, Pedro Aleixo,
Austregésilo de Athayde, o general Cordeiro de Farias e o Ministro Tarso Dutra.
Cidadão honorário da cidade americana de Nova Orleães, possui a Medalha de Mérito da Cidade do Recife, conferida por lei. É
Comendador da Cruzada Tradicionalista Brasileira e Grande Oficial da Ordem Soberana e Militar de Malta, condecoração esta que
lhe foi conferida pelo Supremo Conselho Magistral de Roma.

Escreveu e publicou os seguintes trabalhos literários e jurídicos:

·A Verdadeira Interpretação do Art.1.050 do Código de Processo Civil, 1941;
·Nabuco, O Homem e o político, 1949;
·Na Tribuna do Parlamento,1954;
·Do cargo de Vice-governador e de sua primeira investidura pelo processo indireto, 1957;
·O Regime de custas no tempo e no espaço, 1960;
·Das obrigações solidárias no Direto Civil de vários povos, 1961;
·Os Titulares de Ofícios de justiça e a garantia da vitaliciedade, 1961;
·Conteúdo Econômico da Vitaliciedade, 1962;
·Cultura, Democracia e Liberdade, 1964;
·Discursos Universitários, 1968;
·Em defesa de um parecer, 1970;
·No parlamento e na cátedra, 1970;
·A burocracia dos cartórios, 1973;
·Os Direitos adquiridos dos titulares de Ofício de Justiça da Guanabara, 1974;
·Os primeiros passos do Instituto de Registro Imobiliário do Brasil, 1976;
·A causa causal da oficialização dos cartórios, 1977;
·Oração pelo Brasil, 1979;
·Temas e problemas do Direito Registral Imobiliário Brasileiro, 1979;
·Itinerário cultural, 1979;
·Homenagens prestadas e recebidas, 1980;
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·Lições de Direito e da Vida, 1980;
·Saudando um escritor e uma cidade, 1980;
·O cadastro e o regime imobiliário do Brasil, 1981;
·Temas de Direito Intertemporal e de Hermenêutica Jurídica, 1981;
·A verdadeira verdade histórica sobre as Faculdades de Direito e Odontologia de Caruaru, 2.ºEDIÇÃO, 1972;
·Da inexatidão registral e sua retificação, 1984;
·Uma lição de moral e civismo, 1984;
·Discurso em doze ítens, 1985;
·Austregésilo de Atayde, Mestre da Palavra, 1986;
·Nossa Arca da Aliança, 1986;
·Discursos de Paraninfo e outros discursos, 1988;
·Conferências e pareceres jurídicos, 1989;
·Ligeiros traços auto-biográficos, 1992;
·O tempo e as nossa Faculdades, 1995. 

Sala das Reuniões, em 28 de fevereiro de 2005

Roberto Liberato
Deputado

Requerimento N° 2403/2005
Requeremos à mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja formulado um voto de APLAUSO ao
Vereador JOÃO BATISTA RODRIGUES, pela vitória alcançada em sua terceira eleição consecutiva à Presidência da União dos
Vereadores de Pernambuco – UVP.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento à União dos Vereadores de Pernambuco – UVP, na
pessoa do seu Presidente, João Batista Rodrigues dos Santos, na Rua Altinho, 19, Madalena, CEP: 50610-140 – Recife – PE e a
todos os Vereadores da Câmara Municipal de Triunfo, através do seu Presidente.

Justificativa

Merece destaque a vitória do Vereador do PL de Triunfo, JOÃO BATISTA RODRIGUES, que foi reeleito Presidente, pelo terceiro
mandato consecutivo, em esmagadora votação, para o biênio 2005-2007, num claro reconhecimento à sua extraordinária atuação à
frente da União dos Vereadores de Pernambuco – UVP, durante o 22º Congresso Estadual de Vereadores que aconteceu em
Triunfo.
Exercendo seu quarto mandato de Vereador do Município de Triunfo, João Batista vem desenvolvendo um trabalho de grande
notoriedade na UVP, de respeitabilidade e projeção nacional, atuando intensamente na defesa dos interesses dos vereadores do
Estado, sempre defendendo a imagem da classe perante a sociedade e participando intensamente das grandes lutas e mobilizações
estaduais e nacionais, especialmente no sentido de evitar que Emendas à Constituição, prejudiciais ao Poder Legislativo Municipal
fossem aprovadas, notadamente no caso da Emenda que previa a redução do número de vagas nas Câmaras Municipais.
Em reconhecimento à qualidade do trabalho quem vem realizando nos últimos anos, a maioria dos Vereadores do Estado decidiu
reconduzir João Batista à Presidência da UVP, juntamente com uma diretoria de ampla representatividade das diversas regiões de
Pernambuco dando oportunidade de se continuar um trabalho de fortalecimento e valorização do Vereador. 
Nada mais justo, portanto, do que consignar nesta ocasião um voto de aplauso ao Vereador JOÃO BATISTA RODRIGUES.

Sala das Reuniões, em 28 de fevereiro de 2005

Fernando Lupa
Deputado

PORTARIA Nº 38
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e
tendo em vista o contido no Ofício nº 21/2005, da Deputada Ceça Ribeiro,
RESOLVE: alterar a gratificação de Representação de 100% (cem por cento) para 24% (vinte e quatro por cento), do servidor
MELKYZEDEK CARLOS DOS SANTOS, Assessor Especial, Símbolo PL-ASC, nos termos da Lei nº 11.614/98, com a alteração
que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03. 

Secretaria da Assembléia Legislativa 
do Estado de Pernambuco

Em, 28 de fevereiro de 2005.

Deputado JOÃO NEGROMONTE
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº 39
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e
tendo em vista o contido no Ofício nº 017/2005, do Deputado Elias Lira,
RESOLVE: alterar a gratificação de Representação de 120% (cento e vinte por cento) para 110,50% (cento e dez vírgula cinqüenta
por cento), do servidor KLEUDSON MARCELO LIRA DE JESUS, Assessor Especial, Símbolo PL-ASC, retroagindo a 1º do
corrente, nos termos da Lei nº 11.614/98, com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03. 

Secretaria da Assembléia Legislativa 
do Estado de Pernambuco

Em, 28 de fevereiro de 2005.

Deputado JOÃO NEGROMONTE
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº 40
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e
tendo em vista o contido no Ofício nº 016/2005, do Deputado Ricardo Teobaldo,
RESOLVE: alterar as gratificações de Representação, dos servidores, conforme relação abaixo, nos termos da Lei nº 11.614/98,
com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03. 

Secretaria da Assembléia Legislativa
do Estado de Pernambuco

Em, 28 de fevereiro de 2005.

Deputado JOÃO NEGROMONTE
Primeiro Secretário

NOME Cargo/Símbolo Percentual Atual (DE) Novo Percentual (PARA)
ANA MARIA GOMES DA SILVA Assessor Especial – PL-ASC 80% 45%
CREUZA PEREIRA NUNES Assessor Especial – PL-ASC 115%% 45%
MARIA JOSÉ DOMINGUES DE OLIVEIRA Assessor Especial – PL-ASC 72% 45%
IVANILDA VERAS MENDONÇA Assessor Especial – PL-ASC 20% 45%

PORTARIA Nº 41
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e
tendo em vista o contido no Ofício nº 34/2005, do Deputado Guilherme Uchoa,
RESOLVE: atribuir a gratificação de Representação de 120% (cento e vinte por cento) ao servidor NIVALDO SIMPLÍCIO COSTA,
no cargo em comissão de Secretário Parlamentar, Símbolo PL-SPC, retroagindo a 18 do corrente, nos termos da Lei nº 11.614/98,
com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03. 

Secretaria da Assembléia Legislativa 
do Estado de Pernambuco
Em, 28 fevereiro de 2005.

Deputado JOÃO NEGROMONTE
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº 42
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e
tendo em vista o contido no Ofício nº 838817/2005, do Presidente da Comissão de Administração Pública, Deputado Augusto César,
RESOLVE: fazer retorna à Prefeitura Municipal de Serra Talhada, retroagindo a 14 do corrente, o servidor MARCOS JOSÉ
ANTUNES LIMA, ora à disposição deste Poder, ficando cancelada a gratificação prevista nos termos da Lei nº 11.641/99. 

Secretaria da Assembléia Legislativa 
do Estado de Pernambuco

Em, 28 de fevereiro de 2005.

Deputado JOÃO NEGROMONTE
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº 43
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e
tendo em vista o contido no Ofício nº 705005/2005, do Presidente da Comissão de Agricultura e Política Rural, Deputado Fernando
Lupa,
RESOLVE: lotar naquela Comissão, o servidor DOUGLAS CRISANTO TAVARES DE MELO, no cargo em comissão de Assessor
Técnico de Comissão, Símbolo PL-ATC, com direitos, vencimentos e vantagens inerentes ao respectivo cargo, retroagindo a 23 do
corrente, nos termos da Lei nº 11.641/99. 

Secretaria da Assembléia Legislativa 
do Estado de Pernambuco

Em, 28 de fevereiro de 2005.

Deputado JOÃO NEGROMONTE
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº 07
A DIRETORA GERAL DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, tendo em
vista o contido no Ofício nº 037/2005, do Prefeito do Município de Serra Talhada,
RESOLVE: fazer retornar àquela Prefeitura, a servidora VÊNUS QUEIROZ LIMA DE CARVALHO, ora à disposição deste Poder Legislativo. 

Sala Austro Costa, 28 de fevereiro de 2005.

EVA MARIA DE ANDRADE LIMA
Diretora Geral

PORTARIA Nº 08
A DIRETORA GERAL DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, 
RESOLVE: lotar na Seção de Registros Funcionais, retroagindo a 21 do corrente, a servidora JOSEFA JOSINAIDE BARBOSA
RÊGO, do Quadro de Pessoal Permanente deste Poder Legislativo.

Sala Austro Costa, 28 de fevereiro de 2005

EVA MARIA DE ANDRADE LIMA
Diretora Geral

PORTARIA Nº 09
A DIRETORA GERAL DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, 
RESOLVE: lotar na Primeira Secretaria, a servidora LAÍS CAVALCANTI DE SÁ NOGUEIRA, ora à disposição deste Poder Legislativo.

Sala Austro Costa, 28 de fevereiro de 2005

EVA MARIA DE ANDRADE LIMA
Diretora Geral

Portarias
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